
En una reunión celebrada vía Zoom, los directivos de la empresa le 
presentaron al Gobernador Gustavo Melella la iniciativa de acuicul-
tura para la producción de mejillones. Para esto Newsan invertirá 
en la provincia 200 millones de pesos. El primer mandatario celebró 
“poder avanzar con este tipo de proyectos que le permiten a nues-
tra Provincia expandir la actividad del sector, primero experimen-
talmente y con seguimiento coordinado después, para diversificar la 
matriz productiva, desarrollando como en este caso la mitilicultura 
en Tierra del Fuego”.

El intendente Martín Pérez firmó un convenio marco con autoridades de la 
empresa Ualá. El objetivo es, de manera conjunta, trabajar en una alianza 
estratégica para impulsar capacitaciones tecnológicas y proveer de herra-
mientas educativas e inclusión financiera para jóvenes, emprendedores y 
estudiantes de la ciudad. Cabe destacar que también el Municipio de Río 
Grande le presentó a Ualá su proyecto tecnológico para la ciudad en el mar-
co de la visita de referentes de la reconocida FinTech a la ciudad. Se reali-
zó una mesa de trabajo entre la empresa y el Municipio para coordinar la 
implementación de diferentes acciones y programas. Cabe recordar que el 
proyecto de ordenanza denominado “Río Grande Ciudad Tecnológica y del 
Conocimiento” busca impulsar la economía del conocimiento y el empleo 
en la ciudad. Pág. 9
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GREMIALES PROVINCIALES GENERALES
Río Grande Coronavirus Tristeza en Río Grande

A los despedidos 
de Río Chico los 
dejaron sin obra 

social

Falleció médico 
y referente del 

PJ Oscar
‘Cacho’ Noto

Tierra del Fuego, jueves 17 de junio de 2021 - Año XXVIII - N° 6010 - Edición de 24 págs.- $ 50 / www.provincia23.com.ar / www.p23.com.ar

Pág. 12 Pág. 15 Pág. 17

Ultimátum para el Ministro Guillermo
Fernández

Consideró “un pecado político” que no haya 
clases cuando la situación sanitaria lo permite

El plazo de obra sería de seis meses

Págs. 6-7 Pág. 8

La Asociación Rural 
firmó el convenio
de ampliación del

laboratorio

El legislador
Villegas pidió

disculpas en nombre 
del Gobierno por el

estado de las escuelas

Págs. 4-5

La empresa 
Ualá se instala 
en Río Grande

Cuatro semanas 
consecutivas de 

descenso de casos 
en Tierra del Fuego

“Si un ministro citado 
en forma reiterada no 

concurre, está la
herramienta de la

interpelación”

Pág. 10

Newsan 

Anunciaron al
gobernador Melella el 

inicio de proyectos para 
el cultivo de mejillones 

en Tierra del Fuego



Tierra del  Fuego, jueves 17 de  J U N I O  de 2021Pag. 2 NACIONALES

Buenos Aires.- La inflación de mayo alcanzó el 3,3% y 
en los primeros cinco meses del año la suba de precios 
acumuló así un 21,5%, de acuerdo a los datos que dio a 
conocer este miércoles el Indec. El índice marcó de esta 
manera una desaceleración respecto al 4,1% que había 
registrado en abril, pero el ritmo inflacionario pone más 
presión a la proyección que planteó el Gobierno de 
29% para todo 2021.
La cifra de suba de precios de mayo estuvo en línea con 
lo que esperaban las consultoras privadas, un número 

menor que el de abril pero todavía bien por encima del 
3% mensual. El Índice de Precios al Consumidor (IPC) 
que mide el Indec encontró un “piso” de 3% en los 
últimos meses: septiembre fue la última ocasión en que 
la inflación fue menor que ese número (2,8 por ciento).
Por otra parte, la inflación acumulada de los últimos 
doce meses fue de 48,8 por ciento. La suba de precios 
de mayo estuvo motorizada, en parte, por la aceleración 
de los precios de los alimentos y bebidas (3,1%), uno de 
los rubros que más peso tienen en la canasta que mide 
el Indec.
El Gobierno todavía sostiene su proyección de inflación 
que plasmó en el Presupuesto 2021, que preveía una 
suba de precios de 29% anual, aunque admitió recien-
temente que le agregó unos cuatro puntos porcentuales 
a esa estimación, por lo que habría un rango esperable 
de hasta 33% para este año. Con el IPC acumulado de 
los primeros cinco meses del año, el ajuste de precios ya 
“consumió” cerca de un 70% de ese sendero de infla-
ción esperado por el Ministerio de Economía.
“La inflación de mayo experimentó una importante 
desaceleración hasta 3,3% mensual (vs. 4,1% en abril), 

el menor registro desde diciembre de 2020″, señalaron 
desde el Palacio de Hacienda. Destacaron que el incre-
mento en el segmento Alimentos y Bebidas “se redujo 
a 3,1% mensual, luego de haber aumentado 4,3% men-
sual en abril. Se registró una desaceleración general de 
todos los rubros que componen la división excepto en 
Verduras, destacándose la caída de Frutas y la desace-
leración de Aceites, Lácteos, Pan y cereales y Carne, 
rubros que, de todos modos, registraron los mayores 
aumentos dentro de la división”.

En el rubro Carne y sus derivados se registró un au-
mento del 4,4% en el Gran Buenos Aires. Los princi-
pales cortes relevados por el Indec también mostraron 
subas por encima del promedio de la inflación general, 
como es el caso del Asado (4,7%), Carne picada común 
(9,3%), Paleta (6,7%), Cuadril (5,7%) y Nalga (5,9%). 
El 20 de mayo pasado, el Gobierno dio a conocer la 
suspensión de las exportaciones de carne por 30 días. 
Fundamentó la medida en el objetivo de incrementar 
la oferta y así hacer descender los precios del mercado 
interno.

“Transporte lideró la inflación del mes, con una suba 
de 6,0% mensual (vs. 5,7% abril), por aumentos de 
precios regulados como combustibles y transporte pú-
blico; y también de adquisición de vehículos; mientras 
que Salud se incrementó 4,8% mensual (3,7% abril), 
por aumentos autorizados en prepagas y subas de me-
dicamentos. También aceleraron Recreación y cultura 
a 3,1% mensual (vs. 1,5% abril) y Comunicaciones, en 
menor medida, hasta 1,0% mensual (vs. 0,5% en abril)”, 
explicaron en el Ministerio de Economía.

De todas formas, las expectativas oficiales aún están 
lejos de las que tiene el sector privado. Para el centro 
de estudios Equilibra hay tres escenarios posibles. Uno 
con mayores probabilidades, en que la suba de precios 
treparía a lo largo del año al 47,3%. Otro, el más pesi-
mista, implicaría una inflación de 52% y un tercero con 
variables a favor en que el IPC cerraría el 2021 en torno 
de 46,9 por ciento.
Una cifra similar forma parte del consenso de mercado. 
A fines de mayo de 2021, los participantes del Releva-
miento de Expectativas de Mercado (REM) que elabora 
el Banco Central proyectaron que la inflación minorista 
para diciembre de 2021 se ubicará en 48,3% interanual, 
por lo que aumentó en un punto porcentual respecto 
de los pronósticos provistos a fines del mes anterior 
(47,3% interanual).
Para ilustrar la volatilidad de los precios relativos en la 
Argentina, el economista Nadín Argañaraz comparó los 
precios conocidos hoy con los de mayo de 2017, cuatro 
años atrás.
“El precio relativo de alimentos y bebidas tiene una 
tendencia creciente y se encuentra un 6,6% por encima 
del nivel general. Lo opuesto sucede con Restaurantes 
y hoteles que se encuentran un 7,6% debajo del nivel 
general. Y otros rubros presentan una elevada volati-
lidad, como es el caso de Vivienda, agua, electricidad 
y otros combustibles. Se aprecia que estuvieron 19,9% 
por encima del nivel general en abril de 2018 y ahora se 
encuentra un 19,1% debajo”, señaló Argañaraz.
Tal como consignó Infobae, el Poder Ejecutivo optará 
por dos recetas en el menú para aplacar el IPC hacia 
adelante: un dólar que ajuste su precio en cámara lenta y 
un refuerzo de los esquemas de control y coordinación 
de precios.
En primer lugar, se apoyará en una administración de la 
velocidad a la que se ajusta el tipo de cambio mayorista, 
en manos del Banco Central. Durante el primer trimes-
tre del año el Gobierno dio lugar a la mitad de la deva-
luación del peso prevista en los despachos oficiales para 
todo el año. En adelante, ese ajuste será más lento. De lo 
contrario, creen, podrían estar sumando un ingrediente 
más a las presiones inflacionarias.
El otro factor será el sistema de esquemas de coordina-
ción de precios. Desde uno de los despachos oficiales 
centrales de la política económica oficial aseguran que, 
con este nivel de inflación, las medidas macroeconó-
micas -déficit y control de la emisión de pesos- no son 
suficientes y que son necesarios controles de precios en 
sectores críticos.
A eso apuntaron dos de las medidas principales toma-
das en las últimas semanas: el cierre de exportaciones 
de carne vacuna para negociar precios más bajos para el 
mercado interno y la nueva canasta básica con precios 
de 70 productos de primera necesidad congelados hasta 
fin de año.

Acumuló 48,8% en los últimos doce meses

La inflación alcanzó el 3,3% en mayo
El INDEC dio a conocer este miércoles que la inflación de mayo se desaceleró al 3,3%, la menor cifra desde diciembre de 2020. Las subas en alimentos y 
bebidas, la división de mayor incidencia en el Índice de Precios al Consumidor (IPC) oficial, fueron altas pero menores a las de abril. El índice pone más 
presión a la proyección del Gobierno, de 29% para todo el año. Los alimentos tuvieron otro fuerte ajuste de 3,1 por ciento.

La inflación de mayo fue 3,3%, según el INDEC.
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Buenos Aires.- El personal doméstico tendrá un au-
mento salarial del 42% desde este mes hasta mayo 
de 2022 en cuatro tramos, definió este miércoles el 

Gobierno nacional. Por primera vez desde que se im-
plementó una negociación colectiva de empleados de 
casas particulares habrá un reconocimiento por anti-
güedad con un 1% extra en el sueldo.
Según informó el Ministerio de Trabajo, el personal 
doméstico tendrá un primer incremento salarial de 
13% en junio, luego un 12% en septiembre, otro 5% 
en diciembre y un 12% final en marzo de 2022. La 
antigüedad pasará a ser remunerada con un 1% extra y 
además habrá un plus por zona desfavorable de 2 por 
ciento. De esta manera, la suba salarial para este sector 
será de 42% entre junio y mayo.
De esta manera, se trata de una de las recomposicio-
nes salariales más altas firmadas en lo que va del año. 
Algunos de los gremios más representativos tuvieron 
en los últimos meses reajustes cercanos al 35%, unos 
puntos porcentuales por encima de la proyección in-
flacionaria del Gobierno nacional. También quedó por 
arriba de la actualización del salario mínimo, que fue 

de 35% anual en abril.
El número alto de incremento salarial para este conve-
nio colectivo responde, de todas formas, a que se tra-
ta del sector del mercado laboral con los sueldos más 
bajos de toda la economía, según información oficial.
Un informe de la Dirección de Economía, Igualdad y 
Género del Ministerio de Economía, la principal ocu-
pación de las mujeres es el servicio doméstico remu-
nerado, ya que representa el 16,5% del total de empleo 
de las mujeres ocupadas y el 21,5% de las asalariadas.
Además, según los últimos datos oficiales, entre las 
877.583 personas que se dedican al servicio doméstico, 
el 96,5% son mujeres. 
Es, por otra parte, uno de los empleos más precari-
zados: el 72,4% no percibe descuento jubilatorio y el 
promedio de salarios que perciben -a fines de 2019 se-
gún la EPH de Indec- era en ese momento de $8.167, 
por lo que fueron el sector peor pago de toda la eco-
nomía.

Buenos Aires.- El 72% de los alumnos ter-
mina la secundaria sin saber lo suficiente 
en matemática. Casi un 40% de los chicos 
tiene dificultades en lengua. Esos son los 
resultados de aprendizajes pre-pandemia, 
los de 2019. La suspensión de las clases 
presenciales durante casi todo 2020 y aho-
ra durante parte de 2021, se da por des-
contado, generará un déficit profundo en 
los aprendizajes. Lo que no se sabrá este 
año es cuántos y qué contenidos son los 
que quedaron pendientes. El Gobierno 
decidió suspender las pruebas Aprender.
Se trata de pruebas censales que miden los 
aprendizajes de todos los alumnos en sex-
to grado de primaria y en el último año de 
la secundaria. Los chicos responden so-
bre lengua, matemática, ciencias sociales, 
naturales y, esporádicamente, sobre otras 
materias como educación sexual integral 
o educación cívica.
El año pasado, a raíz de la suspensión de 
la presencialidad en las aulas, el Ministe-
rio de Educación no tomó la evaluación. 
En 2021 tampoco lo hará y el sistema se 
quedará sin una herramienta clave para 
conocer qué tan grande fue y en qué áreas 
ocurrió la pérdida de aprendizajes para de-
finir políticas educativas en consonancia.
Según supo Infobae, las autoridades de la 
cartera nacional se lo anunciaron ayer por 
la tarde a sus pares provinciales en una re-
unión virtual que mantuvieron todos los 
equipos de evaluación del país. En lugar 
de la evaluación estandarizada, aplicarían 
una prueba piloto a tan solo 120 escuelas 
primarias en octubre, además de encues-
tas a directivos, docentes y alumnos.
El año pasado, en lugar de Aprender, el 
Gobierno evaluó en junio la respuesta del 
sistema educativo en la emergencia por 
el COVID-19. Lo hizo también a través 
de encuestas a directivos y familias. Allí 
se evidenció una profunda brecha entre 
escuelas públicas y privadas. Se demos-
tró que la estrategia de continuidad más 

recurrente era, por mucho, el contacto 
por WhatsApp y también reveló que poco 
más de un millón de chicos se habían des-
vinculado de la escuela.
En esa evaluación no se midieron apren-
dizajes. Tras la publicación de los resul-
tados magros de Aprender 2019 en oc-
tubre, el ministro de Educación Nicolás 
Trotta se comprometió a tomar la prueba 
en 2021 para dimensionar el impacto de 
la pandemia. Dijo que lo haría tanto en 
primaria como en secundaria, cuando en 
general el operativo se realiza en forma 
alternada.
Ante la consulta de este medio, fuentes 
de la cartera explicaron: “Se está desa-
rrollando un Plan Nacional de Evalua-
ción 2021-2022 que incluye una variedad 
de enfoques, estrategias, componentes e 
instrumentos que nos permitan abordar 
distintos aspectos de la educación escolar 
que son objeto de evaluación, especial-
mente en el contexto excepcional de la 
pandemia. Este plan prevé, por supuesto, 
la aplicación de evaluaciones estandariza-
das pero también toma otras que son más 
eficientes para captar la complejidad de los 
proceso que nos proponemos evaluar”.
El plan, según consignaron, está en elabo-
ración y será presentado en las próximas 
semanas al Consejo de Calidad Educativa, 
integrado por expertos, y al Consejo Fe-
deral de Educación, compuesto por todos 
los ministros del país.
Si bien está en discusión, la prueba censal 
de Aprender se tomaría recién en abril de 
2022, cuando haya más presencialidad en 
las escuelas. El cronograma tentativo que 
presentó Nación en la reunión de ayer 
quedó del siguiente modo:
Para primaria (6° grado - Lengua y Mate-
mática):
-Aplicar una prueba piloto en 120 escuelas 
primarias en octubre de 2021.
-Aplicar la prueba definitiva censal en 
abril de 2022.

-Publicación del informe en septiembre 
de 2022.
Para secundaria (5°/6° año - Lengua y 
Matemática, a definir Ciencias Sociales y 
Ciencias Naturales):
-Aplicar una prueba piloto en una muestra 
de escuelas en mayo de 2022.
-Aplicar la prueba definitiva censal en oc-
tubre de 2022.
-Publicación del informe en 2023 (sin mes 
específico).

CABA APLICARÁ 
SUS PROPIAS EVALUACIONES

Algunas horas después de la reunión, la 
Ciudad de Buenos se desmarcó del cam-
bio de rumbo de Nación. La ministra de 
Educación porteña, Soledad Acuña, cues-
tionó la nueva postergación de Aprender.
“Las evaluaciones contribuyen a procesos 
de mejora educativa continua, promue-

ven la reflexión sobre la tarea de enseñar 
y ayudan a alcanzar las metas planteadas. 
Por eso, este año es clave contar con in-
formación para saber dónde estamos y 
tomar decisiones basadas en evidencia”, 
señaló y agregó: “A nivel nacional, las eva-
luaciones Aprender aportan información 
valiosa sobre la educación en nuestro país 
y hoy, más que nunca, discontinuarlas se-
ría un error”.
En la misma línea, Acuña adelantó que la 
Ciudad sostendrá las dos evaluaciones lo-
cales que toma anualmente: FEPBA, que 
pregunta sobre prácticas del lenguaje y 
matemática en séptimo grado, y TESBA, 
que toma las mismas materias en tercer 
año de secundaria. A su vez, este bimestre 
implementarán lo que denominan Pausas 
Evaluativas en tercer y sexto grado, tanto 
en matemática como en inglés antes de las 
vacaciones de invierno y en lengua tras el 
receso.

Este año no se sabrá el impacto educativo de la pandemia

El Gobierno suspendió las pruebas Aprender
Por segundo año consecutivo, volvieron a postergar la prueba que ahora se tomaría en 2022. La Ciudad de Buenos Aires cuestionó la decisión y adelantó 
que tomará sus propias evaluaciones.

La suspensión de las clases presenciales durante casi todo 2020 y ahora du-
rante parte de 2021, se da por descontado, generará un déficit profundo en los 
aprendizajes. Lo que no se sabrá este año es cuántos y qué contenidos son los 
que quedaron pendientes. El Gobierno decidió suspender las pruebas Aprender.

Personal doméstico

El Gobierno definió un aumento salarial de 42% y se 
reconocerá por primera vez un 1% por antigüedad
El incremento se dará en cuatro tramos entre junio y marzo del año próximo. Habrá un plus de 2% por residencia en zona desfavorable.

El personal doméstico tendrá un aumento salarial 
del 42% desde este mes hasta mayo de 2022 en 
cuatro tramos, definió este miércoles el Gobierno 
nacional.
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Río Grande.- El legislador del MPF Pa-
blo Villegas pidió disculpas públicas en 
nombre del gobierno por el estado de los 
edificios escolares, pese a que excede a 
la Legislatura resolver problemas que son 
competencia del área de Obras Públicas.
“Como parte de la coalición de gobier-
no pido disculpas –dijo por Radio Pro-
vincia-. Si bien todos sabemos que no es 
responsabilidad de un legislador garan-
tizar que una institución educativa tan 
importante como la Kayú-Chenén esté 
en condiciones, es la única escuela espe-
cial de Ushuaia y es necesario brindar un 
servicio tan importante para los alumnos, 
que ha sido muy esperado. Yo le pido 
disculpas a la comunidad educativa de la 
institución por la serie de falencias que 
se vienen dando en el tiempo y les impo-
sibilita tener una actividad normal, con 
la presencia de alumnos, docentes y no 
docentes en el establecimiento”, expresó.
“Dentro del marco de nuestra respon-
sabilidad institucional en la Legislatura 
hemos actuado y hemos llevado adelan-
te una serie de acciones políticas desde 
hace seis o siete meses, hacia adentro de 
la gestión. Habíamos dicho que íbamos 
a tener problemas en algunos estableci-
mientos educativos y el tiempo nos dio la 
razón. Ya sobre fines de febrero hicimos 
público nuestro planteo porque, más allá 
de que uno es parte de la coalición de 
gobierno, las cosas hay que hablarlas de 
cara a la gente, y si hay errores hay que 
reconocerlos y rectificarlos”, subrayó.
“Luego de haber hecho visible la situa-
ción de los edificios educativos junto 
a otros legisladores de la comisión de 
educación ya desde el mes de marzo, 
hemos requerido en más de una oportu-
nidad que la Ministra de Obras Públicas 
se apersone a dar las explicaciones del 
caso, porque nos encontramos con esta 
realidad dolorosa. Hay que trabajar de 
manera seria e inteligente en términos 
políticos e institucionales para resolver 
esto. No es para descalificar a nadie en 
particular, sino poner el ojo sobre una 
falencia de la gestión que está a la vista, 
y que hay que rectificarla con una mejor 
gestión política del área”, sentenció.
“No nos podemos dar el lujo en este 
marco de pandemia de no tener clases 
presenciales por problemas edilicios, des-
pués de un año sin presencialidad para 
nuestros grupos más vulnerables, nues-
tros niños y jóvenes. No es posible que 
no haya gas, que no se encuentre en con-
diciones la salida de emergencia, o que  
haya vidrios rotos”, cuestionó.
Destacó que “el gobierno ha tenido una 
política sanitaria positiva a la vista de to-

dos y eso nos permite tener presenciali-
dad en las instituciones educativas, pero 
luego nos encontramos con estos pro-
blemas y es un verdadero pecado político 
que sucedan estas cosas. Por eso pido las 
disculpas del caso”, reiteró.
El legislador, en declaraciones anteriores, 
había pedido “humildad” al gobierno 
para rectificar algunos errores y se sumó 

esta semana para el área de Obras Públi-
cas el corte del diálogo de la UOCRA 
con la ministra Gabriela Castillo por una 
sucesión de promesas incumplidas, según 
el gremio. En este punto descartó que los 
reclamos sean por razones políticas: “No 
creo que haya cuestiones políticas por lo 
menos en el tema de establecimientos 
educativos. Uno ha podido corroborar el 
estado de los establecimientos en el mes 
de marzo y no podemos mentirnos no-
sotros mismos hablando de cuestiones 
políticas de por medio como justifica-
ción”, remarcó.
“Hay un error en la gestión y hay que 
rectificarlo, y esto no es cuestión de una 
sola persona sino de un equipo de traba-
jo. Hay decisiones políticas que se tienen 
que tomar en el Poder Ejecutivo, porque 
todos los que hemos trabajado para ser 
gobierno tenemos un compromiso con 
los fueguinos y las fueguinas. Vinimos 
a cambiar el gobierno que se tenía an-

teriormente y garantizar derechos fun-
damentales, como el derecho a la educa-
ción. En la última reunión de la comisión 
de educación quedó muy clara la predis-
posición de todos los bloques políticos 
de la Legislatura de debatir y sancionar 
alguna ley, si hace falta, para agilizar la 
ejecución de las obras públicas que son 
necesarias en los establecimientos educa-

tivos. Yo soy un hombre de la política, 
tengo responsabilidades institucionales, 
cumplo una función dentro del esquema 
de la coalición y creo que el mejor aporte 
que puedo hacer al gobierno es generar 
algunos consensos en el ámbito legis-
lativo para facilitar la actuación del Po-
der Ejecutivo. También tiene que haber 
una predisposición de los funcionarios 
del Poder Ejecutivo para dejarse ayudar 
cuando algunas realidades los sobrepa-
san”, observó.
“Creo que es lo que está pasando con 
los edificios educativos y pareciera que 
no encontramos el agujero al mate. Es-
tamos casi al inicio de las vacaciones de 
julio, este es un tema que se reitera en el 
tiempo y debe ser solucionado en el cor-
to plazo”, enfatizó.
Agregó que estuvieron también en el Co-
legio Sobral, que va por la cuarta sema-
na sin clases y recién en agosto tendría 
respuestas según transmitieron desde el 

gobierno. “Estuvimos en el Sobral y sa-
bemos de los problemas que tienen con 
el sistema de calefacción y los baños. Lo 
hemos transmitido al área correspon-
diente y seguramente vamos a volver a 
insistir, por más que alguno se enoje. Es 
parte de mi trabajo, yo soy producto de 
la escuela pública desde el nivel inicial 
hasta la universidad, y tuve posibilidad de 
estudiar porque el Estado me lo facilitó. 
Como lo tuve yo, quiero que lo tengan 
todos los fueguinos porque la educación 
es un derecho fundamental”, dijo.

DEUDA CON LA POLICÍA

Por otra parte hizo un llamado de aten-
ción por la falta de respaldo al personal 
policial y errores en el reconocimiento 
de recargos que han generado malestar. 
Volvió a desmentir cualquier intención 
de modificar el régimen jubilatorio y 
además consideró que debería haber una 
reestructuración del área. “Tuvimos una 
reunión con el Jefe de Gabinete y des-
de mi perspectiva hay que dar un mayor 
respaldo político a la actuación del área 
de Seguridad. Los miembros de la policía 
provincial en el peor de los momentos 
de la pandemia estuvieron cumpliendo 
una función fundamental y hay que saber 
reconocerla. Hay que saber pelear hacia 
adentro del gobierno y plantarse lo su-
ficiente frente a otras áreas del gobierno 
que ven solamente la cuestión económi-
ca. Esto termina en situaciones que pro-
vocan reclamos y desestabilización inter-
na”, alertó.
“Esto no corresponde y se tiene que re-
ver, para eso es necesaria una posición 
política más dura en defensa de los inte-
reses del personal policial y un mayor res-
paldo a las autoridades policiales, más allá 
de algunas diferencias sobre algún tema 
puntual que uno pueda tener. Es necesa-
rio seguir fortaleciendo la actuación poli-
cial, y los policías han demostrado desde 
siempre su compromiso con la defensa 
de la libertad, la vida y el patrimonio de 
los fueguinos, y hay que acompañarlos 
con gestos políticos concretos”, instó.
“En lo que hace a la organización insti-
tucional tengo una mirada que dista de la 
del gobernador, y creo que es necesaria 
otra organización, con una Secretaría de 
Seguridad o un Ministerio de Seguridad 
en el ámbito provincial, que permita un 
ida y vuelta más aceitado en la relación 
con la Jefatura de Policía. Debe haber 
una mirada más constante y diaria que un 
Ministro de Gobierno no puede llegar 
a tener, porque no solamente atiende la 
seguridad sino otro tipo de asuntos, más 

Consideró “un pecado político” que no haya clases cuando la situación sanitaria lo permite

El legislador Villegas pidió disculpas en nombre 
del Gobierno por el estado de las escuelas
El legislador del MPF Pablo Villegas expresó públicamente sus disculpas “en nombre de la coalición de Gobierno”, por el estado de los edificios escolares, 
en particular de la escuela Kayú-Chenén. Calificó como “un pecado político” que no se puedan dictar clases presenciales, cuando desde el área de Salud 
y Educación se han dado todas las garantías y la situación sanitaria de la provincia lo permite. También hizo referencia al Colegio Sobral, que lleva 
varias semanas sin clase por desperfectos internos. Volvió a pedir “humildad” a los funcionarios del área de Obras Públicas para que “se dejen ayudar” 
y destacó la disposición de los legisladores para aprobar una ley, si es necesario, y agilizar las respuestas. “Hay un error en la gestión y hay que rectificar-
lo, y esto no es cuestión de una sola persona sino de un equipo de trabajo”, dijo, advirtiendo que “hay decisiones políticas que se tienen que tomar en el 
Poder Ejecutivo”. Además apuntó al área de Seguridad y reclamó mayor respaldo al personal policial, que “en el peor de los momentos de la pandemia 
estuvo cumpliendo una función fundamental”. Para Villegas debe jerarquizarse el área y crearse o bien una Secretaría de Seguridad o un Ministerio de 
Seguridad, que “facilite, agilice y respalde de mejor manera la actuación de los funcionarios policiales”. 

El legislador del MPF Pablo Villegas pidió disculpas públicas en nombre del go-
bierno por el estado de los edificios escolares, pese a que excede a la Legislatura 
resolver problemas que son competencia del área de Obras Públicas.
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en pandemia. Esto lo vengo sosteniendo 
desde siempre y debemos ser una de las 
pocas provincias que no tienen un área 
específica por encima de las autoridades 
provinciales, que facilite, agilice y respal-
de de mejor manera la actuación de los 
funcionarios policiales”, sostuvo. 

DIÁLOGO CON GARRAMUÑO

Finalmente se lo consultó sobre los ru-

mores de reuniones que habría manteni-
do con el concejal Ricardo Garramuño, 
que podría ser precandidato, y confirmó 
esos encuentros. “El MPF es un partido 
histórico de la provincia que no toma de-
finiciones a título personal sino de ma-
nera orgánica, a través de la convención. 
Al día de la fecha no se ha reunido y no 
se ha tomado posición política sobre la 
estrategia a seguir en las elecciones a di-
putado nacional. La convención deberá 

convocar a la junta central, aperturar la 
junta electoral y definir cuál va a ser la 
estrategia electoral. Yo hablo con todo 
el mundo, con Ricardo Garramuño, con 
muchas personas dentro del MPF y trato 
de generar consensos con los hombres y 
mujeres de mi espacio político. Me con-
tacté con él en varias oportunidades, por-
que uno se junta, se transmiten miradas 
políticas, y el gran desafío que tiene el 
MPF no para esta elección sino de cara 

al 2023 es tratar de trabajar de la mejor 
manera, de forma mancomunada entre 
los dirigentes más allá de las corrientes 
de opinión interna. En términos perso-
nales estoy medio corrido de la elección 
a diputados y estoy abocado casi al 100% 
al trabajo legislativo y a la búsqueda de 
soluciones concretas para la gente. Pero 
más tarde o más temprano se van a tener 
que tomar definiciones y ahí vamos a po-
ner palabra”, concluyó.

Ushuaia.- En la jornada se abordaron tres asuntos, -el 
N° 167/20, “Hablemos de Donación: Salvemos vidas”; 
el N° 044/21 “Desarrollando la actividad coral” y el N° 
076/21 “Programa de conectividad educativo-social”, 
lograron consenso tras el debate en el Recinto de Se-
siones y Comisiones, lugar que mantiene los protocolos 
previstos por COVID-19.
El primero de ellos propone crear el programa “Ha-
blemos de Donación: Salvemos vidas”, iniciativa que 
busca la promoción para la toma de conciencia sobre la 
relevancia social de la donación de órganos en el ámbito 
educativo, el Dr. Eduardo Serra responsable de CUCAI 
Tierra del Fuego, disertó acerca de los alcances del pro-
yecto y apoyó la iniciativa legislativa.
Por otro lado, el proyecto sobre la actividad coral en 
la Provincia y el programa de conectividad educativo y 
social, lograron el acuerdo de los Parlamentarios, pero 
propusieron modificaciones y consultas que serán tra-
bajadas en el seno de esta Comisión.
Desde el bloque del Partido Verde, plantean la impor-
tancia de favorecer la difusión de información sobre los 

conceptos, procesos e impactos de los trasplantes a tra-
vés de los miembros de la comunidad educativa. “La 
generación de una cultura solidaria sobre la donación 
de órganos y tejidos para trasplantes”, se desprende de 
los fundamentos.
La presidente del bloque del Partido Verde y autora del 

proyecto, María Laura Colazo recordó que Tierra del 
Fuego adhirió a la Ley nacional N° 27.447 conocida 
como Ley Justina sobre donación de órganos. “Noso-
tros planteamos un programa para promover la dona-
ción de órganos y trabajar en la concientización desde 
temprana edad”, señaló. La Parlamentaria busca que se 
“hable de la importancia de salvar vidas”, con niñas, ni-
ños y adolescentes.
Los Legisladores se inspiraron en la historia de Mara 
Hollmann, de 4 años, quien recibió un trasplante de 
corazón después de un año de espera. Nació con una 
malformación genética que afectó su corazón. Encabe-
zó durante meses la lista del Instituto Nacional Central 
Único Coordinador de Ablación e Implante (INCU-
CAI) para trasplante cardíaco pediátrico y finalmente se 
concretó la intervención en el Hospital Italiano.
 “Mara nos inspira para avanzar en la tarea grande, her-
mosa y generosa que es promover la solidaridad sobre 
todo en las familias, cuando atraviesan un momento 
tan difícil como es la pérdida de un ser querido”, dijo a 
Prensa Legislativa esta tarde.

Respecto de la presencia del Dr. Eduardo Serra y su in-
tervención en la reunión, Colazo sostuvo que la labor del 
profesional –referente del CUCAI en Tierra del Fuego- 
“es muy importante, no solo en lo técnico sino en la di-
fusión de la importancia de donar órganos”. Agregó que 
el profesional acompaña la propuesta del PV y entiende 

que “es muy importante en la difusión”.
Por último, la Legisladora destacó el trabajo que reali-
za el Parlamento al analizarlo en comisión y convocar a 
profesionales específicos para que abonen sobre el tema. 
Agregó que los bloques políticos “manifestaron su acom-
pañamiento” a la iniciativa.
El 30 de mayo de cada año, en Argentina, se conmemora 
el Día Nacional de la Donación de Órganos y Tejidos. 
La fecha se propuso por el nacimiento del hijo de María 
Obaya, primera paciente que dio a luz después de haber 
recibido un trasplante hepático en un hospital público, 
que representa la posibilidad de vivir y dar vida después 
de un trasplante.
Del encuentro de la Comisión de Educación participa-
ron los legisladores Ricardo Furlan, Andrea Freites, Pa-
blo Villegas, María Laura Colazo. Y de manera remota 
los legisladores Jorge Colazo y María Victoria Vuoto y 
la presidencia de la mesa de debate a cargo del legislador 
Emanuel Trentino.
El asunto obtuvo dictamen favorable por parte de la to-
talidad de los Parlamentarios integrantes de la Comisión, 
y fue girado a la Comisión de Legislación General N° 1, 
que preside el legislador Federico Greve (FORJA).

TRABAJAR CON NIÑOS 
“GENERA UN CAMBIO EN EL PENSAMIENTO 

DE LA SOCIEDAD”, DESTACÓ SERRA

Tras la presentación de los fundamentos del Centro Úni-
co Coordinador de Ablación e Implante Tierra del Fuego 
(CUCAI-TDF) para apoyar y acompañar la iniciativa le-
gislativa, el Dr. Eduardo Serra destacó la importancia de 
trabajar con niños en estas temáticas porque, “genera un 
cambio en el pensamiento de la sociedad”, dijo a Prensa 
Legislativa.
El Dr. Eduardo Serra, se desempeña como responsable 
del CUCAI Tierra del Fuego, tras su exposición en la 
Comisión de Educación Nº 4, valoró el proyecto de Ley 
que busca crear un programa de concientización sobre la 
donación de órganos en la Provincia.
El especialista, aseguró que la labor, permitirá que “cuan-
do los niños y jóvenes lleguen a la edad adulta, se des-
prendan de los prejuicios que posee la sociedad actual, 
esto generará un cambio muy importante en la donación 
de órganos”, observó.
Agregó que, luego de las modificaciones a la Ley de tras-
plantes, “hoy no tenemos grandes negativas, pero si es 
importante poder trabajar con los futuros nuevos adultos 
y que se entienda la necesidad de la solidaridad y la tras-
cendencia de la donación”.
En tanto, aseguró que, la donación de órganos cambiará 
“radicalmente nuestras listas de espera en el futuro”.
Por último reflexionó sobre la puesta en marcha al lograr 
convertirse en Ley. “Se puede articular entre las áreas de 
educación y salud. Trabajar con niños es una tarea sobre-
cogedora, los chicos entienden perfectamente, de lo que 
estamos hablando, no se asustan, no ponen peros, es muy 
divertido y enriquecedor”, consideró Serra.

Reunión  de Comisión en la Legislatura 

Alcanzó dictamen proyecto sobre programa de 
donación de órganos
Tres asuntos fueron tratados en el encuentro de la Comisión de Educación Nº 4 este miércoles. Si bien todos ellos lograron el consenso y acuerdo de los 
Parlamentarios, solo el asunto Nº 167/20, sobre la concientización de la donación de órganos en el ámbito de las escuelas, logró dictamen favorable. Fue 
girado a la Comisión de Legislación General N° 1.

El proyecto que propone crear el programa “Hablemos de Donación: Salvemos vidas”, iniciativa que busca 
la promoción para la toma de conciencia sobre la relevancia social de la donación de órganos en el ámbito 
educativo, el Dr. Eduardo Serra responsable de CUCAI Tierra del Fuego, disertó acerca de los alcances del 
proyecto y apoyó la iniciativa legislativa.
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El legislador radical Federico Sciurano expuso “el malestar” generado entre sus pares por las ausencias reiteradas del titular de Finanzas 
Públicas. Hoy debe concurrir a comisión y, si hubiera una nueva excusa para no hacerlo, no se descarta la herramienta de la interpelación. 
“No va a ocurrir”, confió el legislador, luego de varias postergaciones con distintos argumentos, y espera una activa participación de los 
parlamentarios, habiendo seguido todos la audiencia pública en el Superior Tribunal de Justicia. Para el legislador la salida es política y 
debe llegarse a un acuerdo, para cerrar esta etapa y comenzar una nueva hacia el desarrollo. No hay margen para otro “faltazo” porque 
“no me gusta hacerme el malo, pero hay herramientas institucionales si no concurre”, dijo. Además consideró de una gravedad extrema la 
situación de los edificios escolares, en particular la Kayú-Chenén, que “en los últimos 18 meses estuvo cuatro días abierta. Este tema hay 
que revertirlo de manera inmediata y, si sabemos que el arreglo del edificio va a llevar tiempo, hay que buscar un lugar alternativo para 
que los chicos puedan tener actividad presencial”, sentenció.

Ultimátum para el Ministro Guillermo Fernández

“Si un ministro citado en forma reiterada no
concurre, está la herramienta de la interpelación”

Río Grande.- El legislador del bloque 
UCR Federico Sciurano abrió la posibi-
lidad de una interpelación al ministro de 
Finanzas Públicas Guillermo Fernández, 
de no presentarse a la reunión prevista 
para hoy, ante ausencias reiteradas con 
distintas justificaciones.
La reunión de la comisión de presupues-
to se acordó para las 16 horas con el fin 
de tratar la coparticipación de los munici-
pios. Por FM La Isla se le consultó si está 
garantizada la concurrencia del ministro 
y respondió que, “por la información que 
tengo, el ministro se va a presentar. Sa-
bemos todos que es una reunión que se 
ha venido demorando en las últimas se-
manas por distintas circunstancias, fun-
damentalmente por la audiencia del Su-
perior Tribunal, que también se demoró 
por una situación de COVID que tuvo 
el área de Economía. Estamos esperan-
do que hoy el ministro se presente como 

está previsto y no hay nada que dé a en-
tender que esta situación no se va a dar”, 
manifestó

BALANCE DE LA AUDIENCIA

Sciurano hizo un análisis de la audiencia 
en la justicia, que siguió en su totalidad. 
“Quiero hacer un reconocimiento a la 
decisión del Superior Tribunal de Justicia 
de que fuera con carácter público, ante 
una situación que tiene que ver con re-
cursos públicos. Quien quisiera partici-
par como oyente de la reunión pudo ha-
cerlo y me pareció que tuvo momentos 
muy interesantes y fue muy significativo 
poder escucharlo previo a la reunión que 
vamos a tener hoy. Me pareció importan-
te volver a escuchar a los municipios, que 
estuvieron hace un par de semanas en la 
comisión de economía. Esta audiencia 
pública le da una envergadura institucio-

nal muy importante”, sostuvo. 
Cabe señalar que hubo más de 1.200 per-
sonas conectadas a la transmisión y llamó 
la atención el interés de la comunidad en 
el tema. “Es un muy buen mensaje para 
el Superior Tribunal, teniendo en cuenta 
la decisión que tomó. A mí me tocó estar 
en una audiencia de similares caracterís-
ticas cuando estaba administrando la ciu-
dad de Ushuaia, para debatir lo mismo 
que estamos discutiendo desde princi-
pios de año. Me hubiera gustado que en 
ese momento muchas de las cosas que se 
dijeron fueran públicas y por eso valoro 
la posibilidad que dio ahora el Superior 
Tribunal”, reiteró. 
“Hoy la discusión no pasa porque no 
haya una normativa vigente, y por su-
puesto siempre se pueden discutir otras 
instancias en términos legislativos. Hoy 
hay una norma y, si no la hubiese, no hu-
biera existido convocatoria del Superior 
Tribunal. Los jueces fueron transmitien-
do mensajes en la audiencia que hay que 
saber escuchar. Dijeron que lo que hoy 

está vigente, que es el acuerdo de 2009, 
surge justamente de un acuerdo de par-
tes. No es que la justicia impuso los me-
canismos que se debían administrar sino 
que las mismas partes acordamos los me-
canismos de envío de fondos. Eso gene-
ró que el acuerdo fuera homologado por 
el Superior Tribunal, que le dio fuerza 
de ley. Los jueces le plantearon a las mu-
nicipalidades y al gobierno que hay una 
responsabilidad primaria de que hagan 
un esfuerzo para ponerse de acuerdo. La 
Dra. Battaini habló de una comisión de 
seguimiento, buscando una herramienta 
política para poder llevar adelante esto”, 
manifestó.
Advirtió que “si el Superior Tribunal re-
solviese esto como un conflicto de priva-
dos, donde uno tiene razón y otro no, los 
mecanismos que se utilizan son el embar-
go de cuentas. Si los municipios tuviesen 
razón y le embargaran las cuentas al go-
bierno de la provincia, hay que ver lo que 
esto significaría en términos operativos 
con los miles de personas que trabajan 

El legislador del bloque UCR Federico Sciurano abrió la posibilidad de una in-
terpelación al ministro de Finanzas Públicas Guillermo Fernández, de no pre-
sentarse a la reunión prevista para hoy, ante ausencias reiteradas con distintas 
justificaciones.
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Los Legisladores acordaron avanzar con el proyecto de creación del programa de conectividad educativo-social, que busca acompañar a 
las familias en situación de vulnerabilidad que no puedan acceder al servicio de Internet para estudiantes de todos los niveles educativos.

en el gobierno, los servicios públicos vin-
culados y cómo podría impactar”. 
“Viendo lo que se dijo en la audiencia, 
el mensaje que recibo para los Ejecutivos 
es que hagan un esfuerzo para tratar de 
canalizar esto de una manera responsa-
ble, en un momento muy particular. Hay 
comerciantes que no pueden trabajar y 
están viendo si le dan un PROGRESO 
para poder mantenerse, por ejemplo, 
como mucha gente que está esperando 
que se pongan de acuerdo. La experien-
cia que hemos vivido en Tierra del Fue-
go es que si la jugás de macho, perdemos 
todos, con perdón de la ordinariez. Hay 
que buscar un camino de construcción 
y se está pidiendo un esfuerzo para que 
esto se resuelva por los canales del diálo-
go”, enfatizó.

LA ÚLTIMA CHANCE

Particularmente de la reunión de hoy, se 
espera una participación de legisladores 
que integran la comisión pero también 
del resto, y sería la última oportunidad 
que le darán al ministro, para pasar pro-
bablemente a la interpelación. “Los legis-
ladores no necesitan invitación y segura-
mente participará la mayoría, algunos de 
manera presencial y otros de manera vir-
tual. Tienen derecho a preguntar y opinar. 
Al ministro lo estamos esperando hace 
varias semanas y eso obviamente genera 
malestar. No me gusta hacerme el malo, 
menos por los medios de comunicación, 
pero hay herramientas institucionales si 
no concurre”, dijo sobre la interpelación.

“No va a pasar, pero hablando de su-
puestos, si la Legislatura en reiteradas 
oportunidades convoca a un ministro, 
que decide no asistir, hay una herramien-
ta constitucional que lo obliga a presen-
tarse en la Legislatura, no con carácter 
voluntario. No va a pasar eso, porque 
hasta ahora con más demora algunos que 
otros, cada vez que convocamos a un 
ministro ha participado. Sinceramente 
no creo que en este caso se vaya a dar 
una situación de interpelación, más allá 
de que reconozco que cuando no se lle-
vó adelante la reunión anterior generó 
malestar. Lo dije públicamente, porque el 
ministro no asistió y avisó con un tiempo 
muy corto. Eso no cayó fantástico, pero 
no significa que entendamos que hay un 
riesgo de que no se lleve adelante la re-
unión de hoy. Espero que se haga y se 
realicen las preguntas necesarias, y trans-
mitiremos las aspiraciones que tenemos 
respecto de esta situación”, dijo.
“Desde el radicalismo junto con Liliana 
Martínez Allende trataremos de inter-
pretar lo que está pasando con las per-
sonas que nos escuchan, porque somos 
conscientes de que hay una realidad en la 
actividad privada, queremos cerrar etapas 
y empezar nuevas, que sean etapas pro-
ductivas, de desarrollo, que nos permitan 
estar mejor dentro de unos meses de lo 
que estamos ahora”, fijó como objetivo.

EDIFICIOS ESCOLARES

Al igual que el legislador Pablo Villegas, 
el radical Federico Sciurano fue crítico 

del estado de los edificios escolares, que 
no se ha resuelto a lo largo del año. “Este 
es un tema que tiene un alto impacto so-
cial y nos tiene a todos en atención. La 
provincia ha logrado encontrar una po-
lítica sanitaria en esta pandemia que su-
peró la parte más conflictiva, porque la 
salud permite que los chicos vayan a la 
escuela. Reconocemos el enorme trabajo 
que ha hecho el área de Salud, desde la 
ministra a todas las personas que trabajan 
en hospitales públicos y privados, porque 
encontraron protocolos sanitarios que 
nos permiten garantizar la presenciali-
dad en las escuelas. No nos podemos dar 
el lujo de que los chicos no vayan a la 
escuela porque los edificios no están en 
condiciones”, fustigó.
“Esto no puede seguir de esta mane-
ra y claramente el Ministerio de Obras 
Públicas tiene la principal responsabili-
dad. Hemos entrevistado en más de una 
oportunidad a la ministra y durante todo 
2020 no hubo presencialidad y esto per-
mitía trabajar en los edificios que tenían 
alguna dificultad, sabiendo que no iban a 
ser ocupados por un tiempo importante. 
Además la Legislatura votó dos leyes de 
emergencia educativa en 2019 y en abril 
de 2020, que permitieron achicar plazos 
administrativos y dieron herramientas 
económicas para garantizar que los esta-
blecimientos estuvieran en condiciones”, 
repasó de las oportunidades que tuvo la 
cartera a cargo de Castillo para resolver 
los problemas. 
“En la última reunión con la Ministra 
de Obras Públicas con Liliana Martínez 

Allende hicimos planteos bien concre-
tos, sobre los problemas de calefacción, 
de agua, de puertas, de protocolos CO-
VID, por los que no se podían dictar 
clases. Son cosas que no podemos per-
mitir, como lo que se está viviendo con 
la Kayú-Chenén. Hemos hecho llegar 
nuestros comentarios a las autoridades 
del gobierno, porque el Consejo de Edu-
cación Nacional pone como tema prio-
ritario de presencialidad en las escuelas 
vinculadas con la discapacidad. Son las 
primeras escuelas que deben abrirse, por 
la necesidad de sociabilización y de con-
tacto que tienen los chicos. De los últi-
mos 18 meses, la Kayú-Chenén estuvo 
apenas cuatro días abierta. Cuando se 
logró abrir el establecimiento hubo que 
volver a cerrarlo. Este tema hay que re-
vertirlo de manera inmediata. Si sabemos 
que el arreglo del edificio va a llevar tiem-
po, hay que buscar un lugar alternativo 
para que los chicos puedan tener activi-
dad presencial”, propuso. 
“Cuando estuvo la ministra le referimos 
escuelas específicas que estaban cerradas 
mientras ella estaba en la Legislatura, ha-
blamos de la escuela Eva Duarte, del Co-
legio Sobral, tuvimos un capítulo para la 
Kayú-Chenén, y hablamos del Polivalen-
te de Arte que en ese momento también 
estaba cerrado. El Polivalente pudo resol-
ver el problema que tenía pero los otros 
establecimientos siguen sin actividad. No 
podemos relajarnos y plantear que es un 
tema político. Este es un tema social, los 
chicos necesitan ir al colegio y necesitan 
la actividad presencial”, concluyó.

Buscan acompañar a las familias en situación de vulnerabilidad

Proponen programa de conectividad 
educativo-social para estudiantes

Ushuaia.- La iniciativa prevé que sea el 
Estado quien se ocupe de los gastos de 
Internet en los hogares de aquellas fami-
lias que acrediten la imposibilidad eco-
nómica de hacerlo. El asunto N° 076/21 
de autoría del FdT- PJ será girado al Eje-
cutivo para que emita su mirada sobre el 
proyecto.
 “El objetivo es ir acompañando a las 
familias en este contexto, la desigualdad 
que existe hoy está vista, ya se hizo con 
el sector docente, que es necesario y así 
tiene que ser. Queremos hacer hincapié 
en las familias que la están pasando muy 
mal. Se complica llevar un plato de comi-
da a la mesa, tener conectividad o herra-
mientas como celulares, tabletas o com-
putadoras”, detalló Andrea Freites, tras el 
acompañamiento de sus pares.
 “Son muchas situaciones las que se ge-
neran en este contexto, queremos acom-
pañar desde el bloque y esta Legislatura a 
las familias” dijo respecto a la las dificul-
tades que se presentan para el acceso a la 
educación a las clases remotas o activida-
des que se proponen desde las escuelas.
“Resulta necesario prestar atención a las 
desigualdades que la pandemia por CO-
VID-19 ha generado, sobre todo porque 

se vio afectada la modalidad presencial en 
el aula, debiendo recurrir a la modalidad 
a distancia”, observan los parlamentarios 
Ricardo Furlan, Andrea Freites, Myriam 

Martínez y Federico Bilota, en los funda-
mentos del proyecto.
 “Nuestros estudiantes de todos los 
niveles y modalidades, deben tener el 

derecho primordial a la educación. La 
conectividad a una red de comunicación 
es una herramienta principal para el de-
sarrollo del proceso enseñanza aprendi-
zaje”.
El programa está destinado para aque-
llas familias que “cuenten con un ingreso 
menor a la canasta básica, desempleados, 
con ayudas sociales, etc. El objetivo es 
que el Estado pague el servicio de Inter-
net a las familias que más lo necesitan”, 
resaltó Andrea Freites.
En el articulado se estima que el progra-
ma deberá asegurar una conectividad vía 
red inalámbrica  –mínima de 6 Mbps- en 
los hogares cuyos habitantes reúnan al 
menos una de las condiciones estableci-
das. Los Parlamentarios acordaron enviar 
las consultas al Ejecutivo provincial, para 
continuar con su análisis en próximo en-
cuentro.
Del encuentro de la Comisión de Edu-
cación participaron los legisladores Ri-
cardo Furlan, Andrea Freites, Pablo Vi-
llegas, María Laura Colazo. Y de manera 
remota los legisladores Jorge Colazo y 
María Victoria Vuoto y la presidencia de 
la mesa de debate a cargo del legislador 
Emanuel Trentino.

“El objetivo es ir acompañando a las familias en este contexto, la desigualdad 
que existe hoy está vista, ya se hizo con el sector docente, que es necesario y así 
tiene que ser. Queremos hacer hincapié en las familias que la están pasando muy 
mal”, detalló Andrea Freites.
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El ingeniero Pablo Canga informó que se va a duplicar la capacidad. Los fondos los aportará el gobierno y el terreno es de la asociación, 
con una inversión prevista de siete millones de pesos. Aseguró que permitirá agilizar el trabajo para dar respuesta a la demanda de la 
comunidad, no sólo del campo. Destacó el trabajo que viene realizando Vialidad Provincial y el perfil proactivo del presidente, con quien 
mantiene un contacto permanente. Como convencional radical, aspira a que de las PASO surja un candidato del radicalismo.

El plazo de obra sería de seis meses

La Asociación Rural firmó el convenio 
de ampliación del laboratorio

Río Grande.- El ingeniero Pablo Canga dio detalles por 
Radio Universidad 93.5 sobre la reunión mantenida con 
la ministra de Producción Sonia Castiglione, con la in-
tención de avanzar con la ampliación del laboratorio de 
sanidad animal. “Es un convenio que inició en 2010 en 
una parte de las instalaciones de La Rural. Pasaron 11 
años y quedó chico el lugar y ya en la gestión de Fernan-
do Gliubich se decidió una ampliación porque se brin-
dan servicios al campo y a la ciudad y los mataderos. El 
centro de genética se iba a hacer en La Rural, pero se va 
a ubicar en otro predio del gobierno”, dijo. 
“Se firmó un convenio de ampliación del espacio físico 
y se va a duplicar la superficie en una primera instancia, 
que va a mejorar el servicio. Los equipos están pero tie-
ne que aumentar la cantidad, y eso será en una segunda 
etapa. Se autorizó la construcción de la ampliación, no-

sotros ponemos la tierra y el gobierno pone los fondos 
y se va a hacer una licitación pública de alrededor de 7 
millones de pesos. Este convenio se viene trabajando 
hace más de un año y el plazo de obra son seis meses. 
Lo maneja todo el gobierno de la provincia”, señaló. 

TRABAJO CON VIALIDAD

Respecto del trabajo con Vialidad Provincial, aseguró 
que “este año hemos tenido mucha actividad. El actual 
presidente es una persona muy emprendedora, que re-
corre las rutas, uno lo llama y está, y el contacto es per-
manente no solamente conmigo sino con todos los so-
cios. Las problemáticas que hemos planteado en general 
se han resuelto. El sector rural es muy grande y no se 
puede cumplir con todo, por lo que han ido priorizando 

las rutas con más movimiento. Trabajaron muy bien en 
el verano y la intención es iniciar un trabajo de repa-
ración más importante en la próxima temporada. Este 
año se hizo una reparación integral de la ruta 9, mucho 
repaso del camino, y esperamos un trabajo similar en el 
resto de las rutas cuando comience la temporada”.

PRODUCCIÓN GANADERA

En cuanto a la producción de ganado para responder a 
la demanda local, manifestó que “todavía no estamos en 
condiciones en Tierra del Fuego. En este momento se 
está terminando la venta de hacienda y se está trabajan-
do bien tanto con el matadero como con el frigorífico 
local. Siguen saliendo terneros para engorde en lugares 
donde el pasto es mucho más barato que acá. Un ani-
mal de 400 kilos tiene que comer 15 ó 16 kilos por día 
de pasto y un fardo de 20 kilos sale más o menos 500 
pesos”, comparó.
“El productor se está volcando al bovino porque no se 
ha solucionado el tema de los perros, que no respetan 
al ovino. No quiere decir que no ataquen a los bovinos 
pero las pérdidas que causan son infinitamente menores 
que con el ovino. La isla tiene condiciones de excelencia 
para criar ovinos y le rendiría mucho más al produc-
tor y a la sociedad. Algunas estancias han levantado sus 
stocks de ovinos, en la zona norte se mantiene estable 
y en la zona cercana a Río Grande están levantando sus 

stocks con mucho esfuerzo, pero en la zona de monte es 
imposible. En vacunos sigue aumentando la producción 
y cada productor quiere crecer en cantidad de vientres”, 
afirmó.
Se lo consultó sobre la producción porcina, en parti-
cular sobre la decisión de Parún de cerrar su empren-
dimiento: “Me ha llegado información por los medios 
y conversamos del tema con la ministra. Consideramos 
que es una cuestión empresarial, no del matadero ni del 
laboratorio, que hace un esfuerzo ingente para dar los 
resultados lo antes posible. De hecho se está ampliando. 
No hemos recibido una queja directa de Parún, que es 
socio de la asociación. Si aduce que es un problema del 
laboratorio, tengo claro que puede tener una demora 
pero no se está trabando la faena por falta de análisis. 
Como productor vacuno yo tampoco puedo cargar ha-
cienda un viernes porque el sábado no trabaja el ma-
tadero, y es una cuestión de organización”, consideró. 

ELECCIONES NACIONALES

Como autoridad de la UCR, se refirió al proceso elec-
cionario y los precandidatos que ya se perfilan. “Yo soy 
convencional provincial del partido y le dimos el man-
dato al comité provincial y a los electos, que son Pablo 
Blanco, Federico Sciurano y Liliana Martínez Allen-
de, para que puedan consensuar con los partidos que 
tengan afinidad con el pensamiento de la UCR. Todos 
los que tengan afinidad con el partido van a integrar la 
mesa. Como radicales queremos que el candidato sea ra-
dical. Es el partido más grande en cualquier alianza que 
haya, y tenemos 10 veces más afiliados que el PRO, sin 
embargo en la última elección a diputados el candidato 
fue ‘Tito’ Stefani”, recordó. 
“Hemos tenido internas permanentemente. Cuando fui 
candidato a legislador fuimos a internas y las ganamos. 
La UCR tiene experiencia en internas y nos gustan las 
internas. Ganará el mejor y ojalá sea un radical. El que 
gane va a ser apoyado aunque no sea del partido. Ya 
acompañamos a ‘Tito’ Stefani y Federico Frigerio”, sos-
tuvo.
Sobre la posibilidad de que se integre Ricardo Garra-
muño, no sería una novedad: “Si él tiene intenciones de 
participar, es una persona que tiene mucha intención de 
voto en Ushuaia y comulga con lo que pensamos noso-
tros. Jorge Garramuño fue compañero de fórmula con 
Pablo Blanco y ya ha habido coaliciones de este tipo así 
que nadie se tiene que asustar por eso”, expresó.

OBRA PÚBLICA

Canga es además propietario de una empresa construc-
tora, por lo que se le preguntó sobre la obra pública: 
“La provincia está licitando recién ahora mucha obra 
pública y estamos en veda. Creo que las perspectivas 
para la próxima temporada, dentro de tres meses, van a 
ser buenas. Hubo llamado a licitación para viviendas, va 
a haber otro llamado durante el invierno para empezar 
a trabajar en septiembre y creo que va a ser una mejor 
temporada que en 2019 y 2020”, auguró.
Dio su opinión sobre los fideicomisos que se analizan 
con participación del banco provincial. “Como empresa 
no hemos participado pero mientras haya trabajo con 
mano de obra local y financiamiento local, bienvenido 
sea. Mientras sea transparente y todo el mundo pueda 
participar, hay que buscar trabajo para todos”, conclu-
yó.

El ingeniero Pablo Canga dio detalles por Radio Universidad 93.5 sobre la reunión mantenida con la ministra 
de Producción Sonia Castiglione, con la intención de avanzar con la ampliación del laboratorio de sanidad 
animal.
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Río Grande.-  El gobernador Gustavo Melella y el mi-
nistro jefe de Gabinete, Agustín Tita, se reunieron de 
manera virtual con directivos de la empresa Newsan, 
quienes presentaron un proyecto para la producción de 
mitílidos (mejillones) en la zona del canal de Beagle de 
la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur, que implicará una inversión gradual, para 
los primeros 20 meses, de un millón y medio de dólares, 
los cuales serán destinados para estudios ambientales 
preliminares, equipamiento, puesta en marcha y capital 
de trabajo.
Del encuentro, y en representación de Newsan, partici-
paron Rubén y Matías Cherñajovsky, Miguel Glikman, 
Luis Galy, Martín Koltan y Marcela Coninelli; mientras 
que por el gobierno provincial participaron los secreta-
rios de Pesca, Carlos Cantu; de Desarrollo e Inversio-
nes, Maximiliano D’ Alessio; y el subsecretario de Pesca, 
Diego Marzioni.
El gobernador Melella celebró “poder avanzar con este 
tipo de proyectos que le permiten a nuestra Provincia 
expandir la actividad del sector, primero experimental-
mente y con seguimiento coordinado después, para di-
versificar la matriz productiva, desarrollando como en 
este caso la mitilicultura en Tierra del Fuego. Estamos 
seguros de que esta actividad no sólo generará el ingre-
so de divisas al país, sino también la generación de em-
pleo y mayor visibilidad de la provincia en el mundo”.
“Estamos trabajando cada día para conseguir más in-
versiones privadas para la provincia, y de esta manera 
generar empleo fueguino y favorecer la ampliación de la 
matriz productiva”, insistió el Gobernador.
Para llevar adelante la iniciativa, se trabajará además con 
los productores artesanales. Es decir, se pasa de una 
producción artesanal a una de mayor dimensión poten-
ciando a los actuales actores artesanales de la zona ge-
nerando más mano de obra.
La Argentina se encuentra entre los países de mayor 
potencialidad para la producción acuícola del mundo, 
destacándose principalmente por las características 
excepcionales que presenta la Provincia de Tierra del 

Fuego. Entre todas las especies, el cultivo de mejillones 
es una alternativa complementaria de desarrollo socio-
económico para la Provincia, con atractivas posibilida-
des de crecimiento basadas en una demanda continental 
y también del exterior. El mejillón es una especie au-
tóctona de la zona y no se le suministra ningún tipo de 
alimentación ni antibióticos, asegurando así el cuidado 
del entorno. Se trata de una puesta en valor del canal 
Beagle y de generar una nueva ventana de Tierra del 
Fuego al mundo.

“Este proyecto requiere del fuerte compromiso entre 
Newsan Food y nuestra Provincia, mediante Planes de 
Manejo Coordinado de este Recurso Marino,  consis-
tente en el desarrollo programado por etapas progresi-
vas, con el monitoreo sanitario y ambiental provinciales, 

y la participación mediante provisión de servicios, de 
los demás actores involucrados para acompañar el cre-
cimiento sustentable del cultivo de mejillones en Tierra 
del Fuego, por lo que es una apuesta a largo plazo y con 
visión de futuro. En este sentido, si el Estado sigue ge-
nerando las condiciones adecuadas, desde el ámbito pri-
vado se podrán llevar adelante inversiones en un marco 
de desarrollo sustentable y participativo”, expresó el 
Mandatario provincial. 
De esta manera, la comunidad costera vinculada al re-
curso, será un actor clave para el desarrollo de este tipo 
de proyectos, mediante la prestación de servicios náu-
ticos, talleres de carpintería, buceo profesional, marine-
ría, etcétera, como así también, se potenciarán las tareas 
auxiliares para la producción acuícola, como ser, la pro-
ducción de semilla de mejillón, la venta de producción 

propia, mantenimiento de cuerdas, entre otras.
“Para Newsan, este proyecto representa una nueva 
oportunidad de acompañar el desarrollo de la Provincia 
con inversiones y el compromiso de trabajo como lo ve-
nimos haciendo desde hace más de 30 años. Confiamos 

que la acuicultura de mejillones permita conectar a Tie-
rra del Fuego con otros mercados” sostuvo Luis Galli, 
Presidente y CEO de la empresa. Newsan Food lidera 
el desarrollo de la industria de la pesca en la Argentina. 
Actualmente comercializa sus productos a más de 70 
países en todo el mundo, alcanzando un volumen de 
facturación en el último año superior a los 180 millones 
de dólares. 
Por último, el Gobernador comentó que “la producción 
esperada a partir de este emprendimiento de escala, va a 
posicionar a nuestra Provincia como proveedora de me-
jillones de primera calidad en el marcado nacional, re-
emplazando el producto importado con un importante 
ahorro de divisas para el país, al tiempo que la exporta-
ción al exterior redundará en reembolsos tan necesarios 
para la economía actual”.

Newsan 

Anunciaron al gobernador Melella el inicio 
de proyectos para el cultivo de mejillones 
en Tierra del Fuego
En una reunión celebrada vía Zoom, los directivos de la empresa le presentaron al Gobernador Gustavo Melella la iniciativa de acuicultura para la 
producción de mejillones. Para esto Newsan invertirá en la provincia 200 millones de pesos. El primer mandatario celebró “poder avanzar con este tipo 
de proyectos que le permiten a nuestra Provincia expandir la actividad del sector, primero experimentalmente y con seguimiento coordinado después, 
para diversificar la matriz productiva, desarrollando como en este caso la mitilicultura en Tierra del Fuego”.

El gobernador Gustavo Melella y el ministro jefe de Gabinete, Agustín Tita, se reunieron de manera virtual con 
directivos de la empresa Newsan

Directivos de la empresa Newsan presentaron pro-
yecto para la producción de mitílidos (mejillones) 
en la zona del canal de Beagle de la provincia.
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El intendente Martín Pérez firmó un convenio marco con autoridades de la empresa Ualá. El objetivo es, de manera conjunta, trabajar en 
una alianza estratégica para impulsar capacitaciones tecnológicas y proveer de herramientas educativas e inclusión financiera para jóve-
nes, emprendedores y estudiantes de la ciudad.

Dicha presentación se dio en el marco de la visita de referentes de la reconocida FinTech a la ciudad. Se realizó una mesa de trabajo entre la 
empresa y el Municipio para coordinar la implementación de diferentes acciones y programas. Cabe recordar que el proyecto de ordenanza 
denominado “Río Grande Ciudad Tecnológica y del Conocimiento” busca impulsar la economía del conocimiento y el empleo en la ciudad. 

Ualá en Río Grande: 

El Municipio le presentó su proyecto tecnológico para la ciudad

Río Grande.- Este miércoles por la ma-
ñana, referentes de al empresa FinTech 
“Ualá” y funcionarios del Municipio de 
Río Grande, compartieron una mesa de 
trabajo. El encuentro se realizó en el Es-
pacio Tecnológico, momento en el cual 
se expuso el proyecto de Ordenanza 
que tiene como objetivo impulsar a Río 
Grande como ciudad tecnológica y del 
conocimiento. Además se mantuvo una 
reunión con emprendedores y empresas 
de base tecnológica locales. 
Respecto a la visita de Ualá a Río Gran-
de, el secretario de Gestión Ciudadana 
del Municipio, Gonzalo Ferro, destacó 
que la misma se llevó a cabo “a través de 
un acercamiento que tuvimos mediante 
el Ministerio de Desarrollo Productivo 
de la Nación”. 
Recordó que “esto viene a concretar lo 
que hace semanas atrás presentamos, 
junto al Intendente Martín Pérez, que es 
el proyecto de ordenanza de Río Grande 
como Ciudad Tecnológica y del Conoci-
miento, que busca justamente poder am-
pliar, diversificar y articular mejor nuestra 
matriz productiva local con la nacional, y 
generar para los riograndenses empleo 
calificado y perdurable en el tiempo”. 
Sobre la mesa de trabajo, el funcionario 

adelantó que se avanzó en una alianza es-
tratégica entre el Municipio y la empresa, 
logrando la implementación de herra-
mientas en beneficios de la comunidad 
riograndense. “Una de ellas tiene que 
ver con brindarles autonomía financiera 
a las y los jóvenes estudiantes secunda-

rios en el cobro de la beca de los 100 
años que perciben del Municipio; y otra 
tiene consiste en la inclusión financiera 
de todo el sector de la economía infor-
mal, del emprendedurismo riograndense, 
para que cuenten no solo con capacita-
ciones y asistencia técnica, sino también 

con la posibilidad de cobro digital, muy 
importante para incluirse en el sistema 
financiero, acceder a la venta con crédito, 
entre otras cuestiones”. 
Finalmente, Ferro detalló que “a lo ante-
rior se suma la posibilidad de contar con 
esta empresa en el Espacio Tecnológico, 
quienes brindarán capacitaciones en ofi-
cios digitales”, y agregó que “queremos 
avanzar en la profesionalización de nues-
tros jóvenes riograndenses en lo referido 
a la economía del conocimiento, ya que 
es el mercado de trabajo que se encuen-
tra en auge a nivel mundial”. 
Participaron de la mesa de trabajo, por 
parte de Ualá, Juan Pablo Desantis, ge-
rente de Relaciones Públicas, y Diego 
Silveira, director de Recursos Humanos. 
Mientras que, en representación del Mu-
nicipio, estuvieron presentes Gonzalo 
Ferro, secretario de Gestión Ciudadana; 
Matías Lapadula, secretario de Desa-
rrollo Económico y Ambiente; Martín 
Porcel, subsecretario de Nuevas Tecno-
logías y Ciudad Inteligente; Juan Pablo 
Deluca, subsecretario de Planificación y 
Cooperación; Jonatan Bogado, Director 
General de Modernización de la Gestión 
Pública, y la coordinadora del Espacio 
Tecnológico, Guadalupe Díaz.

Este miércoles por la mañana, referentes de al empresa FinTech “Ualá” y fun-
cionarios del Municipio de Río Grande, compartieron una mesa de trabajo. El 
encuentro se realizó en el Espacio Tecnológico, momento en el cual se expuso 
el proyecto de Ordenanza que tiene como objetivo impulsar a Río Grande como 
ciudad tecnológica y del conocimiento. Además se mantuvo una reunión con 
emprendedores y empresas de base tecnológica locales. 

El intendente Martín Pérez firmó un convenio marco

La empresa Ualá se instala en Río Grande

Río Grande.- Es importante destacar que se trata de 
la primera acción de articulación público-privada en el 
marco del lanzamiento de Río Grande como Ciudad 
Tecnológica y del Conocimiento, que busca el fomento 
de la economía del conocimiento para ampliar y cualifi-
car la matriz productiva de la ciudad. 
El convenio firmado por el intendente de Río Grande, 
Martín Pérez, Juan Pablo Desantis, gerente de relacio-
nes públicas de Ualá, Diego Silveira, director de Recur-
sos Humanos de Ualá, y el secretario de Gestión Ciuda-
dana, Gonzalo Ferro, incluye capacitaciones en nuevos 
talentos tecnológicos para jóvenes con o sin formación 
previa; educación y autonomía financiera para estudian-

tes secundarios que perciben la “Beca de los 100 años”; 
e inclusión financiera de los sectores de la economía so-
cial (informal) y emprendedurismo local. Esto último 
se traduce en entrega gratuita de un vehículo de cobro 
digital (netpost) que les permita ofrecer diferentes me-
dios de pago, acceso a una Cuenta Virtual Única (CVU), 
y una herramienta para la gestión de sus negocios. 
Al respecto, el intendente Martín Pérez expresó que 
de esta manera “la empresa FinTech más importante 
de la Argentina está desembarcando en Río Grande”, 
y destacó que “Ualá tiene mirada federal. Venir a Río 
Grande para desarrollarse es hacer soberanía, y estamos 
muy agradecidos de que nos hayan elegido para llevar 
adelante este sueño”. 
“Desde la gestión presentamos un proyecto de orde-
nanza para instalar y consolidar a Río Grande como 
ciudad tecnológica”, recordó Pérez, y detalló que “el 
mismo está siendo debatido en el Concejo Deliberante 
con muy buena aceptación por parte de todas las fuer-
zas políticas, para de alguna manera dar un marco legal 
e institucional a todo este trabajo que venimos llevando 
adelante”. 
Finalmente, el Jefe Comunal hizo hincapié en la impor-
tancia de este convenio con Ualá para los y las jóvenes 
riograndenses, resaltando la idea de que “nuestros jóve-
nes necesitan tener sueños y salir adelante. Como Esta-
do debemos darnos la tarea de acompañarlos”,  por esto 
es que con la articulación público privada “buscamos 
justamente eso,que el Estado este también al servicio 
del desarrollo de las capacidades de nuestros jóvenes, 
con hechos concretos”. 
Por su parte, Juan Pablo Desantis especificó que la em-
presa este año “actualmente, la empresa tiene colabo-

radores en 13 provincias de la Argentina, y en 26 ciu-
dades”. Asimismo, afirmó que “Río Grande tiene un 
gran potencial para aplicar a estas posiciones y extender 
nuestra política de crecimiento a la provincia más aus-
tral”. 
Finalmente, Diego Silveira explicó que “la expectativa 
es llegar a cubrir 750 puestos de trabajo este año en 
la Argentina y ser cada vez más federales”, y la ciudad 
de Río Grande nos ofrece una muy buena oportunidad, 
“Río Grande es la primera ciudad de la Argentina que 
nos hace una propuesta concreta de trabajo en conjun-
to, y esto tiene que ver con la iniciativa del Estado muni-
cipal, un actor local que nos da la mano para encaminar 
una articulación público privada tan importante”.

“Desde la gestión presentamos un proyecto de or-
denanza para instalar y consolidar a Río Grande 
como ciudad tecnológica”, recordó el intendente 
Martín Pérez, y detalló que “el mismo está siendo 
debatido en el Concejo Deliberante con muy buena 
aceptación por parte de todas las fuerzas políticas”.

El convenio firmado por el intendente de Río Gran-
de, Martín Pérez, Juan Pablo Desantis, gerente de 
relaciones públicas de Ualá, Diego Silveira, director 
de Recursos Humanos de Ualá, y el secretario de 
Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro.
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Río Grande.- En primer término el se-
cretario General de ATE Río Grande, 
Felipe Concha, se refirió a la finalización 
de la construcción de viviendas encara-
da por el sindicato estatal, mencionando 
que “se está dando el último retoque a 
las casas, ya la semana pasada hemos ido 
a caminar con la presidenta del IPV para 
ver cómo están y podemos decir que es el 
proceso final para 120 compañeros que 
van a recibir su vivienda, luego del sorteo 
de puertas y una reunión entre el IPV, el 
Banco, el Municipio y el gremio, para ul-

timar detalles”.
En declaraciones a FM “La Isla”, dijo 
que se encuentran “contentos y ansiosos, 
de que estos compañeros afiliados reci-
ban sus viviendas. Realmente estamos 
muy contentos porque esto se hizo, con 
mucho compromiso porque se trata de 
un tema tan importante como el de hacer 
viviendas para los afiliados, atendiendo a 
la gran demanda”.
En otro orden, refiriéndose a la situación 
del sector, Concha destacó que “el Mu-
nicipio ya pagó el aguinaldo y estamos 

ahora esperando que el Gobierno de la 
provincia confirme la fecha. Yo creo que, 
más allá de esta pandemia que hemos 
sufrido todos –tanto los privados, como 
los estatales y el vecino en general- este 
es un proceso que si lo sabemos analizar, 
para los compañeros de la administra-
ción pública hay que decir que el salario 
se está cobrando en tiempo y forma, in-
cluso más allá de la ayuda social que por 
la crisis tuvieron que dar el Municipio y el 
Gobierno”, remarcó el sindicalista.
El titular de ATE destacó que, en este 
marco, “los trabajadores cobran su suel-
do, no lo cobran en cuotas ni atrasado, 
entonces más allá de esta pandemia con 
una economía nacional y provincial muy 
complicada, yo creo que esto se está re-
componiendo de a poco y ojalá los casos 
vayan bajando para que todos puedan 
trabajar bien”, expresó finalmente Felipe 
Concha.

Río Grande.- “Ya presentamos la apelación a la decisión 
de no permitirnos el reingreso a la planta, sumado a una 
denuncia que hicimos en el Ministerio de Trabajo pidien-
do la destitución de nuestros delegados de la Comisión 
Interna de Río Chico”, explicó Rodrigo Vidal, uno de los 
tres trabajadores que fueron despedidos de la empresa 
Río Chico, después que manifestaron su intención de 
postularse como delegados gremiales en las próximas 
elecciones.
Vidal explicó que presentaron este pedido de destitución 

de los actuales delegados, con el acompañamiento de 130 
firmas, que se recolectaron “en poco tiempo porque los 
plazos vencían, pero ahí se refleja el descontento que 
existe”, señaló. Dijo que la imputación que les hacen a los 
delegados es la de “práctica desleal”, indicando además 
que se superó ampliamente el tercio de las firmas que 
debían recolectar para avanzar con la destitución.
El trabajador despedido mencionó, además, que “des-
de el 28 de mayo, cuando nos enviaron el telegrama, el 
gremio nunca se acercó a nosotros para nada”. Entendió 
que la UOyEP los dejó “en una desprotección total, por-
que la única charla que tuvimos fue una con (el secretario 
General José Luís) Villarroel en el gremio, pero después 
no lo vimos más. Escuchamos un par de notas que le hi-
cieron en alguna radio, donde se contradecía él solo, pero 
nosotros no hablamos más con él”, insistió.
Rodrigo Vidal dijo que la empresa aduce un “despido con 
causa, lo que nos dejaría incluso sin indemnización. Pero 
nosotros, lo que queremos, es volver a nuestros puestos 
de trabajo porque no hay razón que justifique el despi-

do”, indicó, tal como lo vienen señalando desde que se 
concretaron las cesantías. Además mencionó que la em-
presa ya les hizo “una liquidación final, como si fuera un 
despido con causa con proporcional de aguinaldo, días 
trabajados y nada más”, medida que rechazan de plano.

El trabajador aclaró que “lo que se está peleando es por 
el reingreso, no sabemos cuánto tiempo demandará pero 
no hay motivo por el cual nosotros no podamos rein-
gresar”, aseguró el obrero despedido. Luego mencionó, 
sobre el impacto que tiene la situación en cada familia de 
los tres despedidos, que “cada familia es un mundo, cada 
uno de los tres tiene sus cosas, además nos dieron de baja 
la obra social entonces también estamos peleando con 
eso”, remarcó.
Contó Vidal que tiene “una hija con problemitas de salud, 
a mi otro hijo se le presentó un accidente; pero somos 
víctimas del juego sucio que nos ponen ellos”. Dijo que, 
más allá de concretarse el despido o prosperar la apela-
ción, deberían tener un plazo de cobertura de tres meses 
incluso si se hubiera roto el vínculo laboral, pero “no se 
está cumpliendo, porque el primero de junio dieron de 
baja un convenio corporativo que tenemos con Galeno y 
automáticamente dejaron de prestarnos servicios”.
Señaló que incluso tenía turnos en el Hospital Garrahan 
para atender a su hija, en medio de esta situación, por lo 

cual entendió que dar de baja la cobertura “es, por el lado 
que se mire, abandono de persona. Por eso esperamos 
una respuesta rápida de la justicia, para que volvamos a 
nuestros puestos de trabajo como corresponde”, conclu-
yó Rodrigo Vidal.

Felipe Concha (ATE)

Estatales destacan que a pesar de la 
pandemia los salarios se pagan
El secretario General de ATE, Felipe Concha, confirmó la inminente en-
trega de las 120 viviendas que se construyeron para afiliados al sindicato. 
También se refirió a la situación actual, destacando el pago del aguinaldo 
a los municipales y señalando que esperan ahora la fecha para los provin-
ciales. Dijo el sindicalista que “hay que decir que el salario se está cobran-
do en tiempo y forma, incluso más allá de la ayuda social que por la crisis 
tuvieron que dar el Municipio y el Gobierno”.

El secretario General de ATE, Felipe 
Concha, confirmó la inminente entre-
ga de las 120 viviendas que se cons-
truyeron para afiliados al sindicato.

Río Grande

A los despedidos de Río Chico los dejaron sin 
obra social
Los trabajadores despedidos de Río Chico se quedaron sin cobertura de salud, porque les dieron de baja al convenio que tenían. Denuncian “abandono 
de persona” y algunos señalaron que están perdiendo turnos, para tratamientos que tenían con sus hijos en el Hospital Garrahan. También presentaron 
una gran cantidad de firmas pidiendo la destitución de los delegados, por “práctica desleal”. Siguen exigiendo la reincorporación a sus puestos de trabajo.
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Ushuaia.- La ANMaC, a cargo de la fis-
calización registro y control de toda la 
actividad vinculada con armas de fue-
go, explosivos y materiales controlados, 
cuenta con una sede en la ciudad capita-
lina desde 2005, posterior a las gestiones 
del por entonces senador nacional Mario 
Daniele, hoy jefe de Gabinete de la Mu-
nicipalidad.
El flamante delegado provincial de AN-
MaC, Ricardo Ferreyra, agradeció las 
gestiones tanto del senador Matías Ro-
dríguez como del intendente Vuoto en 
hacer posible su vuelta al cargo. “Es algo 
sobre lo que se venía trabajando hace 
tiempo, en coordinación con el ministro 
nacional Soria, es importante recuperar 
los espacios de gestión que se perdieron 
durante el macrismo y comenzar a pensar 
una política articulada e integrada apun-

talándonos en el territorio”.
Ferreyra detalló que “desde el mes de 

mayo venimos abocados a los trámites 
presenciales, iniciando ya desde el día 17 

de junio la atención al público por tur-
nos”, haciendo hincapié en el “reacon-
dicionamiento de las oficinas” a fin de 
cumplimentar los protocolos sanitarios 
vigentes. Para quienes deseen acceder a 
un turno, deberán solicitarlo a través del 
sistema de turnos del Ministerio de Jus-
ticia y Derechos Humanos de la Nación, 
acercándose posteriormente a Dr. Poli-
doro Segers 64.
El delegado provincial a su vez recalcó, 
en referencia al Programa Nacional de 
Entrega Voluntaria de Armas de Fuego 
y Municipios, que “si bien aún no he-
mos desarrollado un esquema, es algo 
sobre lo que pensamos avanzar a futu-
ro. En este momento nos encontramos 
haciendo las preparaciones y refacciones 
de seguridad necesarias para sumarnos 
al plan”.

El intendente Walter Vuoto y el senador nacional Matías Rodríguez junto al dele-
gado de ANMaC Ricardo Ferreira.

El delegado provincial de la Agencia nacional de Materiales Controlados, ex Renar, mantuvo una reunión junto al intendente Walter Vuoto 
y el senador nacional Matías Rodríguez. Ricardo Ferreyra, quién supo representar la delegación de Tierra del Fuego entre 2005 y 2016 y a 
partir de mayo volvió a su cargo, explicó que “esperamos poder comenzar una agenda en conjunto con la Municipalidad para potenciar el 
trabajo de la Agencia”.

Gente que sabe...

En el marco de la conmemoración de la Semana de Concientización sobre el Abuso y Maltrato contra los y las Adultas Mayores la secretaria 
de la Mujer de la Municipalidad de Ushuaia, Noelia Trentino Martire, junto a la coordinadora Legal del área, Carolina Osta, mantuvieron 
un encuentro con la directora Ejecutiva del PAMI de Tierra del Fuego, Yésica Garay.

Trabajaran de manera conjunta para potenciar el trabajo de la Agencia

Walter Vuoto recibió al delegado de ANMaC Ricardo Ferreyra

Ushuaia.- En este contexto se planificó 
una agenda de acciones conjuntas para el 
abordaje y la sensibilización sobre la vio-
lencia por motivos de género durante la 
vejez.
Al respecto, Trentino Martire resaltó la 
importancia del encuentro y mencionó 
que “continuamos trabajando de manera 
transversal y articulada con las diferentes 
instituciones para dar respuesta a las ne-
cesidades de los vecinos y vecinas, y en 
este caso, a nuestras adultas mayores”, y 
agregó que “pusimos a disposición todas 
las herramientas y programas con las que 
cuenta la Secretaría de la Mujer, herra-
mientas que existen gracias a la decisión 
política de nuestro intendente de tener a 
la perspectiva de género como uno de los 
ejes principales de la gestión”.

Por su parte, Osta mencionó que “sa-
bemos que los factores interseccionales 
vulneran aún más a las mujeres -indepen-
dientemente de las desigualdades pro-
ducto del género- como ser la pobreza, 
la discapacidad y en este caso las adultas 
mayores, entre otros”, por lo cual “en el 
marco del acompañamiento y orienta-
ción enfocamos los esfuerzos de una ma-
nera integral e interdisciplinaria”.
Por último, Garay destacó la importan-
cia de “generar espacios que permitan 
permeabilizar esas estructuras donde la 
deconstrucción de estereotipos cuesta 
más en la vejez que si se hiciera en otras 
etapas de la vida, abordando políticas de 
prevención específicas para este sector 
etario, que no tiene las mismas proble-
máticas que otras”.

Semana de Concientización sobre el Abuso y Maltrato contra los y las Adultas Mayores

La Secretaría de la Mujer y el PAMI planifican acciones en conjunto

Trentino Martire resaltó la importancia del encuentro y mencionó que “continua-
mos trabajando de manera transversal y articulada con las diferentes institucio-
nes para dar respuesta a las necesidades de los vecinos y vecinas”.
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Río Grande.- La ministro de Salud Judit 
Di Giglio remarcó que si bien la agenda 
de la reunión tocó varios puntos, lo más 
sobresaliente estuvo signado en la situa-
ción epidemiológica del País y la campaña 
de vacunación, donde “se decidió incluir 
a embarazadas en la población objetivo. 
En los próximos días, desde el Progra-
ma Nacional de Inmunizaciones se va a 
reglamentar como se llevará a cabo este 
procedimiento y a partir de qué período 
de gestación”.
La nueva variante “Delta”del virus pro-
veniente de la India que preocupa a los 
especialistas por su agresividad y rapidez 
de contagiosidad, también fue debatida 

en el Consejo Federal, y se puso énfasis 
en la necesidad de “evitar que esta va-
riante ingrese al país hasta por lo menos 
tener a la mayor cantidad de la población 
inmunizada”.
Por este motivo, se planteó la necesidad 
de fortalecer el control del aislamiento 
domiciliario, seguimiento y PCR a los 
7 días para levantar el aislamiento de 
los viajeros que vuelven al país con el 
fin de demorar el ingreso y circulación 
de nuevas variantes del virus SARS-
CoV-2.
Más allá de los controles antes de embar-
car y de los testeos que se realizan en los 
aeropuertos y puertos de Argentina para 

detectar casos positivos de COVID-19, 
se manifestó la necesidad de completar 
el seguimiento en las jurisdicciones del 
aislamiento de 10 días desde la prueba de 
PCR negativa en origen de las personas 
que ingresan al país.

Di Giglio informó que en la provincia 
“se recibe el listado de las personas que 
vienen del exterior, lo que permite con-
trolar y verificar el aislamiento y realizar 
el PCR que habilita la liberación de la 
cuarentena”.

Di Giglio remarcó que si bien la agenda de la reunión tocó varios puntos, lo más 
sobresaliente estuvo signado en la situación epidemiológica del País y la cam-
paña de vacunación, donde “se decidió incluir a embarazadas en la población 
objetivo”.

La ministra de Salud, Judit Di Giglio, participó junto a sus pares 
de las distintas jurisdicciones del país del Consejo Federal de Salud 
(COFESA), donde se acordó incorporar a personas gestantes dentro 
del grupo prioritario para la vacunación COVID-19. La jornada de 
trabajo se desarrolló en el Museo del Bicentenario de Casa Rosada y 
estuvo presidida por la titular de la cartera sanitaria de la Nación, 
Carla Vizzotti.

La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos, recuerda a los vecinos y 
vecinas que el jueves 17 tendrá lugar la jornada de hisopados en la 
guardia del Hospital Naval en el horario de 14 a 16 horas.

La cantidad de pacientes internados en terapia intensiva durante la última semana se redujo 
de 12 a 7 personas, lo que representa un porcentaje de ocupación del 17,5%.

Acordaron que se comenzará a vacunar contra el coronavirus a las embarazadas

Di Giglio participó de una nueva reunión del Consejo Federal de Salud

Ushuaia (Télam).- Los contagios de coronavirus dismi-
nuyeron por cuarta semana consecutiva en Tierra del 
Fuego, donde además solo siete personas permanecen 
internadas en terapia intensiva a causa de la enferme-
dad, según un informe sobre la evaluación de la pan-
demia elaborado por el Ministerio de Salud provincial.
De acuerdo al relevamiento, durante los últimos siete 
días fueron detectados 190 contagios, 105 menos que 
los 295 de la semana anterior, 163 menos que los infor-
mados entre el 2 y el 9 de junio, 258 menos que entre el 
26 de mayo y el 1 de junio, y 292 menos que entre el 18 
y el 25 de mayo.
Por su parte, la cantidad de pacientes internados en te-
rapia intensiva durante la última semana se redujo de 12 
a 7 personas, lo que representa un porcentaje de ocupa-
ción del 17,5% respecto de la capacidad instalada en el 
distrito, indicaron los voceros sanitarios.
Además, fueron notificados 6 fallecimientos, con los 
que suman 441 los fueguinos que perdieron la vida con 
COVID-19 desde el inicio de la pandemia.
Según los datos discriminados por ciudad, Ushuaia re-
gistró 95 nuevos contagios en los últimos siete días, 30 
menos que la semana anterior, mientras que Río Gran-
de informó 93 (66 menos) y el municipio de Tolhuin 2 
(8 menos).
En la actualidad, 169 fueguinos cursan la enfermedad, 

en tanto que desde el comienzo de la pandemia se de-
tectaron 28.641 casos.
Además, el informe sanitario menciona que hasta el 
momento la provincia recibió 76.253 dosis de las va-
cunas Sputnik V, Astrazeneca y Sinopharm, de las que 
aplicó 70.911, lo que implica más de un tercio de los 180 
mil pobladores fueguinos.
De ese total, 54.268 personas recibieron la primera do-
sis y 16.643 recibieron las dos que completan el trata-
miento de inmunización.

Coronavirus

Cuatro semanas consecutivas de descenso de casos en Tierra del Fuego

En la actualidad, 169 fueguinos cursan la enferme-
dad, en tanto que desde el comienzo de la pande-
mia se detectaron 28.641 casos.

Municipalidad de Ushuaia 

Realizarán hoy una nueva jornada de hisopados en el Hospital Naval

Ushuaia.- La coordinadora de Epidemio-
logía municipal, Dra. Adriana Basom-
brío, contó que “gracias al espacio que 
nos facilitó la Armada Argentina, lleva-
mos a cabo una jornada donde asistieron 
19 vecinos, de los cuales 2 fueron positi-
vos a la prueba de COVID-19”.
Asimismo, anticipó que “aquellas per-

sonas que hayan sido contacto estrecho 
de casos confirmados o presentan algún 
síntoma compatible con COVID-19 de-
ben acercarse martes y jueves en el ho-
rario de 14 a 16 horas, con mascarilla 
facial bien colocada y munidos del DNI 
y continuaremos atendiendo por orden 
de llegada”.



Tierra del  Fuego, jueves 17 de  JUNIO  de 2021Pag. 16 PROVINCIALES

Este viernes se realizará un conversatorio virtual, convocado por la Asociación del Personal Universitario Nodocente de la UNTDF. Estará 
a cargo de la licenciada Paula Stythe y se tratarán temas tales como el malestar psíquico en épocas de crisis, el trabajo remoto y los lazos 
sociales, el sueño durante la pandemia, entre otros.

Así lo resolvieron hoy las concejalas y los concejales de Ushuaia, lue-
go de presentarse en el recinto de sesiones distintos grupos de tra-
bajadoras y trabajadores del volante, quienes expresaron distintas 
posturas respecto al proyecto de ordenanza propuesto por el concejal 
Javier Branca.

APUN 

Conversatorio “Salud mental en la incertidumbre”

Río Grande.- Desde la APUN recordaron que “En los 
últimos tiempos en el mundo se han producido modifi-
caciones abruptas de las rutinas personales y familiares. 
El coronavirus se ha instalado en nuestras vidas. Con 
esta nueva realidad, mantenernos estables en nuestras 
emociones resulta fundamental para poder hacerle fren-
te a esos cambios que la sociedad está experimentando”. 
Mencionan en un comunicado que “en este marco, nos 
ponemos en contacto desde APUN para invitarlxs a 
participar del conversatorio “Salud mental en la incer-
tidumbre” desarrollado por la Lic. Paula Slythe que se 
concretará el viernes 18 de junio de 16 a 18 horas a 
través de la plataforma Meet”. 
Comenta el texto que “La moderación de la actividad, 
abierta al público, estará a cargo de la Lic. Florencia Bas-
so” y dicen que “se tratarán temas tales como el ma-
lestar psíquico en épocas de crisis, el trabajo remoto y 
los lazos sociales, el sueño durante la pandemia, entre 
otros”. 
Les interesades pueden inscribirse a través del siguiente 
enlace: https://docs.google.com/forms/d/1lvz1Kexk
GonARe2lBUbqVEpV25p6c1VxH0qGXhOEOYA/
edit

Vale mencionar que Paula Slythe es Licenciada en Psi-
cología y Licenciada en Comunicación Social (UNC). 
Psicóloga con formación en Psicoanálisis Lacaniano. 

Está adscripta en la Cátedra de Psicoanálisis en la Fa-
cultad de Psicología (UNC) y actualmente orienta su 
formación de postgrado en clínica con niños y ado-
lescentes: autismo, psicosis infantil, violencia familiar, 
bullying, problemáticas subjetivas asociadas a vínculos 
dificultosos, comportamientos agresivos, hiperactivi-
dad, etc.
Los organizadores de la actividad señalaron que la ini-
ciativa surgió dado que “En el último año y medio en 
el mundo se han producido modificaciones abruptas de 
las rutinas personales y familiares. El coronavirus se ha 
instalado en nuestras vidas y con esta nueva realidad, 
mantenernos estables en nuestras emociones resulta 
fundamental para poder hacerle frente a esos cambios 
que la sociedad está experimentando. En ese marco es 
que desde la Secretaría de Prensa y Difusión de APUN 
se propuso esta actividad como un espacio de encuen-
tro, intercambio y reflexión entre trabajadoras y trabaja-
dores nodocentes de la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego en el contexto de pandemia por COVID-19, 
entendiendo que debemos aprender a cuidar nuestra 
salud mental para poder ayudar a otras personas que 
pueden necesitar más apoyo y atención”.

Este viernes se realizará un conversatorio virtual, 
convocado por la Asociación del Personal Universi-
tario Nodocente de la UNTDF.

Iniciativa del concejal Javier Branca

Tratarán el próximo martes proyecto de remiseros

Ushuaia.- En el caso de las remiseras y 
los remiseros, fundamentaron a su en-
tender, por que es necesaria la sanción 
de esta Ordenanza, que les permitiría ser 
dueñas o dueños a través de licencias de 
remis y en consecuencia, les brindaría la 
posibilidad de elegir en que agencia pres-
tar sus servicios.
Por su parte, las y los taxistas solicitaron 
a este cuerpo deliberativo pasar a cuarto 
intermedio este asunto, para poder ase-
sorarse legalmente y familiarizarse con 
el proyecto antes de su sanción y que de 
aprobarse esta normativa, se les garanti-

cen que sus fuentes de trabajo no se ve-
rán afectadas.
Asimismo el Concejal Branca destacó 
que “mañana nos reuniremos en Comi-
sión de Policía Municipal para continuar 
trabajando y brindar a las y los taxistas 
las herramientas para que tengan la cer-
teza de que con esta ordenanza se va a 
mantener el cupo de 180 lugares y no se 
habilitarán nuevos sin un estudio de mer-
cado previo”.
“La aprobación de esta Ordenanza ya es 
una decisión tomada por todo el cuerpo 
de concejalas y concejales, además hubo 

un acuerdo entre trabajadoras y trabaja-
dores de taxis y remises para tratar este 
tema el martes que viene”, expresó el 

concejal Branca al respecto de lo suce-
dido durante la sesión Ordinaria de este 
miércoles.

El proyecto de ordenanza que permitirá a remiseras y remiseros elegir la agencia 
donde trabajar, será tratado el próximo martes.
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Ushuaia.- De la recorrida participó tam-
bién Yésica Garay, hoy titular del PAMI 
Tierra del Fuego, quien estuvo al frente 
de la Secretaría y fue parte del proyecto 
inicial del nuevo edificio.
“El objetivo de estas recorridas es dar a 
conocer las nuevas instalaciones donde 
se va a estar llevando adelante el trabajo 
cotidiano de la Dirección de Zoonosis, 
todo lo que se va a realizar en las nuevas 
instalaciones”, sostuvo Marcucci.
La Secretaria municipal explicó que “las 
distintas recorridas tanto con sindica-

tos, con el Voluntariado, con los y las 
trabajadoras del área, como también 
con otros actores vinculados a la tarea 
de Zoonosis y al cuidado responsable 
de animales de compañía, han ido apor-
tando en este proyecto tan ansiado que 
se va a poder concretar por la decisión 
del intendente Walter Vuoto”.
“En la recorrida nos acompañó el 
Coordinador de Políticas de Salud Te-
rritoriales Lisandro Fonrradona y tam-
bién contamos con la presencia de Ye-
sica Garay quien hoy está al frente de 

PAMI, pero que fue parte de este pro-
yecto que ya es una realidad y que en las 

próximas semanas va ser inaugurado”, 
concluyó.

En la antevíspera se conoció el fallecimiento del Dr. Oscar “Cacho” Noto, reconocido funcionario y también mandatario electo. Médico es-
pecialista en Ginecología y un apreciado vecino de Río Grande, Noto fue un referente histórico del Partido Justicialista e integró la primera 
Legislatura Territorial, que inició su gestión en 1983, y luego presidente del Concejo Deliberante de Río Grande entre 1987 y 1989. En 2005 
fue convocado por el entonces gobernador Colazo para ocupar el cargo de ministro de Salud. Tenía 75 años y falleció de una afección cardiaca. 
El Gobierno provincial decretó dos días de duelo provincial.

La Secretaria de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos 
de la Municipalidad de Ushuaia, Lic. Sabrina Marcucci, recorrió 
junto a Rosana Vélez y colaboradoras de ARAF el nuevo edificio de 
Zoonosis municipal que está próximo a inaugurarse.

Tristeza en Río Grande

Falleció médico y referente del PJ Oscar “Cacho” Noto

Río Grande ((La 97)) Radio Fueguina.- 
Círculos políticos y de la Salud de la pro-
vincia se conmueven por la infausta no-
ticia del fallecimiento del Doctor Oscar 
“Cacho” Noto, reconocido funcionario 
electo y médico especialista en Ginecolo-
gía, y un apreciado vecino de Río Grande.
Referente histórico del Partido Justicia-
lista, Noto fue integrante de la primera 
Legislatura Territorial, que inició su ges-
tión en 1983, y luego presidente del Con-
cejo Deliberante de Río Grande entre 
1987 y 1989.
Posteriormente, en 2005 fue convocado 
por el entonces gobernador Colazo para 
ocupar el cargo de ministro de Salud, 
donde tuvo una corta gestión.
Antes y después fue un valorado inte-
grante del cuerpo médico del Hospital 
Regional Río Grande, especialista en 
Ginecología, de notable prestigio como 

profesional.
Semanas atrás, Cacho Noto había supe-
rado un contagio de COVID-19, aunque 
otro padecimiento llevó a que fuera in-
tervenido quirúrgicamente en Ushuaia y 
posteriormente derivado a Buenos Aires 
desde donde su familia comunicó esta 
noche su deceso.
De perfil muy bajo en los últimos años, 
el doctor Noto tuvo una fugaz aparición 
pública cuando recibió, en marzo de este 
año, un sencillo homenaje propiciado por 
el presidente del Concejo Deliberante de 
Río Grande, Raúl Von der Thusen, con 
quien recordó los tiempos en que le tocó 
ocupar el sillón principal del Cuerpo.
Diez años atrás, en 2011, fue invitado a 
los estudios de ((La 97)) Radio Fueguina, 
ocasión en la que repasó anécdotas de la 
fundación de la Institución que él presi-
dió, sucedida 48 años antes.

Diez años atrás, en 2011, fue invitado a los estudios de ((La 97)) Radio Fueguina, 
ocasión en la que repasó anécdotas de la fundación de la Institución que él pre-
sidió, sucedida 48 años antes.

Junto a Marcucci participó también Yésica Garay

La Municipalidad de Ushuaia invitó a ARAF a recorrer las 
nuevas instalaciones de zoonosis, próximas a inaugurar

De la recorrida participó también Yésica Garay, hoy titular del PAMI Tierra del 
Fuego, quien estuvo al frente de la Secretaría y fue parte del proyecto inicial del 
nuevo edificio.
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Río Grande.- Paula Masala es fueguina, 
actualmente se dedica a la docencia, su 
formación profesional es en Producción 
de Medios, trabaja actualmente en el por-
tal el Octavo Día, y desde hace unos dos 
años se especializa en el fotoperiodismo, 
y Fotografía Social.
La imagen captada por Masala, fue pu-
blicada por la revista mexicana www.li-
derempresarial.com, que, como muchos 
otros medios, decidió dedicarle un espa-
cio al evento astronómico que tuvo lugar 

el pasado 25 de mayo y que fue denomi-
nado como “Súper Luna”.
La revista mexicana, tomó imágenes de 
fotógrafos de distintas partes del mun-
do, entre ellas, la tomada por la fotógrafa 
fueguina, que comentó: “fue el día previo 
a la luna llena y la luna del eclipse, yo me 
había olvidado que ese día también ha-
bía luna, iba caminando por San Martín, 

pero cuando me di vuelta estaba la luna 
hermosa gigante que se veía sobre aveni-
da San Martín”, dijo a Tarde pero Segu-
ro y agregó: “ la subí a Instagram como 
hago siempre y así me contactaron, fue 
un periodista de México. En la publica-
ción estaban las de Madrid, Australia y 
como se vio la luna en Río Grande”.
No es la primera vez que las imágenes 
de Masala llegan a medios fuera de la 
frontera de Tierra del Fuego, y ante ello 
comentó: “lo que más me gusta es ir a 

las marchas, porque mi formación pro-
fesional es Producción de Medios, me 
dedico a los medios, pero es la parte que 
me falta, estar delante de cámara, y mi 
cobertura y mi exposición es mediante la 
fotografía”. 
Asimismo, Masala dijo: “desde el 2018, 
en lo posible si hay una marcha, estoy 
ahí”..

Por otro lado, consultada acerca de las 
coberturas fotoperiodísticas, la fueguina 
manifestó: “hay cosas que me molestan”, 
a la hora de dar lugar a distintos eventos 
en los que quizás, no esté de acuerdo, ni 
política, ni ideológicamente, “en Buenos 
Aires, tuve la posibilidad que cuando se 
votó el Aborto Legal en Diputados y Se-
nadores, fui a la parte anti-derechos. Me 
saque los aros feministas, el pañuelo, y fui 
igual. Me llama la atención los rostros, 
que es en lo que me centro”, aclaró, “es 
como que la mirada muestra mucho. No 
sé si es muy objetivo lo que voy a decir, 
pero del lado celeste, en los ojos se veía 
bronca, y del otro lado era todo más fies-
ta, se nota en los colores y era lo que yo 
mostraba”, aseguró.
“Trato de ser muy imparcial, porque al 
ser un reportaje periodístico, tengo que 
mostrar la realidad de lo que estoy mos-
trando en la foto”, dijo. 

EL PODER DE INVISIBILIZARSE 
MIENTRAS SE TRABAJA

Respecto de la modalidad de trabajo a la 
hora de fotografiar, más aun cuando se 
trata de hechos político-sociales, Paula 
explicó cómo trabaja ella: “Al principio 
estaba más al costado, porque cuando 
sacas una foto, no sabes cómo va a re-
accionar la persona, en una marcha por 
ejemplo puedo ver desde lejos, y sacar 
más fotos. Lo fui aprendiendo yendo a 
las marchas y estando”.
Un detalle no menor, tiene que ver con la 
cámara que utiliza a la que calificó como 
“muy vieja” y agregó, “me la compre en 
el 2012, y uso un lente 75-300, con ese 
llego más lejos”, comentó acerca de la 
mirada a la otra de fotografiar.
Consultada sobre la capacidad de los 
equipos, o la mirada fotográfica, Paula 
dijo: “Soy más partidaria en que el tema 
es el ojo, y no los equipos”.
“Comentarios mala leche hay un mon-

tón, me pasa que se pone en duda la foto, 
con la de la luna me dijeron que era foto-
montaje y no lo es”, aclaró.

LA FORMACIÓN EN FOTOGRAFÍA

Masala también contó cuando y como 
comenzó a dedicarse más a pleno  a las 
fotos: “Aproveche la cuarentena para de-
dicarme a la fotografía, el año anterior 
a la cuarentena me dedique a hacer un 
curso de Fotografía Social, pero con el 
aislamiento intente a mostrar lo que esta-
ba pasando acá, en Río Grande. Trate de 
capturar lo que estaba pasando. Después 
en Buenos Aires, todo es fotograbiable, 
y enganche un momento donde había 
marchas todos los días”, lo que sirvió 
para las prácticas. 
Paula Masala continúa sacando fotogra-
fías, sueña con viajar por el mundo to-
mando imágenes y viviendo de ese tra-
bajo, que por ahora, sólo es un “hobbie”.

Un día antes del evento astronómico que tuvo lugar el pasado 25 de mayo 

Una foto de la Súper Luna captada por una 
fueguina fue publicada en una revista de México
Se trata de Paula Masala, quien se dedica a la fotografía y se especializa en el tema, desde hace al menos, dos años. La imagen que publicada por la 
revista mexicana Líder Empresarial, que eligió las fotos de distintos fotógrafos del mundo; y entre ellas, la publicada en redes sociales, por la amateur 
fueguina. La fotógrafa aclaró que pese a los comentarios mala leche, “no se trata de un fotomontaje.

Paula Masala es fueguina, actualmen-
te se dedica a la docencia, su forma-
ción profesional es en Producción 
de Medios, trabaja actualmente en 
el portal el Octavo Día, y desde hace 
unos dos años se especializa en el 
fotoperiodismo, y Fotografía Social.

La imagen captada por Masala, fue publicada por la revista mexicana www.lide-
rempresarial.com, que, como muchos otros medios, decidió dedicarle un espa-
cio al evento astronómico que tuvo lugar el pasado 25 de mayo y que fue deno-
minado como “Súper Luna”.
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Ushuaia.- El director de Defensa Civil, 
Daniel Vázquez, informó que “a las 11.30 
horas recibimos un llamado a través del 
103, donde un masculino mayor de edad 
aseveró que se encontraba caminando en 
la senda de Estancia Túnel y sufrió una 
caída que le ocasionó la lesión en uno de 
sus miembros inferiores”. 
“Activamos de inmediato el protocolo 
de la Comisión de Auxilio, que convocó 

a unos 15 profesionales que trabajan en 
forma voluntaria y desde Defensa Civil 
montamos la base de comunicaciones en 
el estacionamiento de Playa Larga”. 
Una vez que encontraron a la persona que 
requería ayuda, fue inmovilizada y  tras-
ladada en una camilla específica hasta su 
vehículo, ya que “advirtió que se dirigiría 
por sus propios medios hasta el Hospital 
Regional Ushuaia”, señaló Vázquez.

Río Grande.- Se montó una intensa bús-
queda en toda la zona, mientras se barajan 
distintas hipótesis en relación al testimo-
nio de uno de los niños que se habría “ido 
de la mano con un joven”. Pasadas ya 48 
horas la madre de la menor hizo un deses-
perado llamado para “el que la tenga que 
la devuelva”, por lo que las autoridades 
emitieron el denominado Alerta Sofía.
Este es un sistema de comunicación 
de emergencia rápida para el reporte de 
desapariciones de menores de edad, en 
situaciones que presenten un alto riesgo 
inminente sobre su integridad física y/o 
biopsicosocial y, como tal, constituye una 

herramienta que pretende aumentar las 
capacidades de búsqueda y recupero de 
niñas, niños y adolescentes desaparecidas 
y desaparecidos.
Este mecanismo, llamado Sofía en alusión 
al caso de desaparición de Sofía Herrera 
en nuestra ciudad en 2008, es similar al 
modelo norteamericano de alerta cono-
cido como “Alerta AMBER”, y también 
adoptado en otros países.
La coordinación del Programa del Alerta 
Sofía se encuentra a cargo del Sistema Fe-
deral de Búsqueda de Personas Desapare-
cidas y Extraviadas (SIFEBU), del Minis-
terio de Seguridad de la Nación.

Comisión de Auxilio 

Un hombre debió ser rescatado 
tras excursión en Estancia Túnel

Un hombre debió ser rescatado tras excursión en Estancia Túnel. 

Personal de Defensa Civil de la Municipalidad de Ushuaia, como parte 
integrante de la Comisión de Auxilio, participó del rescate de un hombre 
mayor de edad que se lesionó uno de los miembros inferiores mientras rea-
lizaba una excursión en la Estancia Túnel. 

Está desaparecida desde el pasado lunes en San Luís

Activaron el ‘Alerta Sofía’ 
por la niña de 5 años
Se trata de la pequeña Guadalupe Belén Lucero desaparecida el lunes en 
la ciudad de San Luís del barrio 544 Viviendas, donde jugaba a las escon-
didas con sus primitos fuera de la casa de su tía.
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VINOTECA QUINIELA ALMACEN REGALERIA DIARIOS Y REVISTAS CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS

todo lo que buscas en
JUGUETERIA

SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Continuando con el de-
sarrollo de este certamen participativo 
que organiza la ‘Comisión de Mayores 

en Handball Río Grande’, y que ha cap-
tado a una cantidad muy importante de 
seguidores por intermedio del ‘Instra-

gam Handball TDF’ con la transmisión 
el vivo de todos los cotejos; el domingo 
13 de junio desde las 12.30 horas en las 

instalaciones del gimnasio Anexo del Po-
lideportivo Carlos Margalot, la organiza-
ción concretó tres interesantes encuen-

Handball

Torneo “Copa Centenario”
El domingo 13 de junio, a partir de las 12.30 horas en el gimnasio Anexo del Polideportivo Carlos Margalot, la Comisión de ‘Mayores de Handball Río 
Grande’, y con la colaboración de la Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Juventud; completó una nueva Fecha del Torneo participativo “Copa 
Centenario” que en esta ocasión intervinieron seis equipos en la rama femenina y dos en masculino y la invitación especial al combinado de las Cuervas 
del Fin del Mundo (Ushuaia)
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tros para la categoría femenina y uno 
para los caballeros donde se logró vivir 
una jornada muy intensa y con un nivel 
de competencia que superó ampliamente 
todas las expectativas de los participan-
tes, que de echo transformo al evento 
como si fuera un certamen de las ligas 
mayores. Destacando además que visita-
ron la ciudad el equipo femenino de las 
Cuervas del Fin del Mundo de Ushuaia 
que se enfrentaron con las locales de 
UNI Rojo logrando vencer a las capita-
linas, ya que como primer partido y se 
encontraban de muy buena performance 
física, fue muy peleado para ambos com-
binados mientras transcurrían los minu-
tos, y los resultados no se reflejaban para 
que equipo se inclinaba el tablero, ya que 
igualaron en casi todo el cotejo, pero lle-
gando hacia los últimos minutos, la suer-

te favoreció a UNI Rojo y salió victorioso 
con un ajustado 19 a 16. Para el segundo 
partido de las Cuervas, si logró sacar una 
amplia diferencia contra la UOM, to-
mando el mando desde el primer minuto 
de juego. Donde la jugadora destacada y 
hasta ahora goleadora del Torneo es Sal-
gado Daniela de la Cuervas del Fin del 
Mundo. Además, en otro de los cotejos, 
UNI Amarillo derrotó a Sergio Andrade 
en ambas ramas por una amplia diferen-
cia. Destacando desde la organización 
que el certamen continuara de acuerdo 
a lo programado cada fin de semana en 
los gimnasios municipales y cumpliendo 
con todos los protocolos de sanitización, 
toma de temperatura y las medidas de 
distanciamiento y sin público presente de 
acuerdo a lo que ha establecido el (COE) 
para esta serie de competencias.
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Ushuaia (Gentileza Vía País - Ushuaia).- 
El complejo es de fácil acceso por RN3, 
ya que está asfaltado y a solo 26km de la 
ciudad de Ushuaia. Por ser el centro de 
esquí más austral del planeta posee carac-
terísticas que lo hacen único y diferente. 
Este lugar fueguino único, cuenta con la 
mejor calidad de nieve, por la orientación 

de la montaña (ladera sur) y su ubicación 
extrema sobre el paralelo 54° Sur.
A la activación de todos los protocolos 
sanitarios y excelentes condiciones de 

nieve, se incorporan nuevos servicios 
para garantizar una experiencia diferen-
cial. Posee: 34 pistas con diferentes nive-
les de dificultad, 12 medios de elevación, 
el snowpark más grande de Sudamérica, 
1 circuito de ski cross, 1 área para princi-
piantes y fuera de pista, todo en un pre-
dio de más de 650 hectáreas esquiables. 

Además, tiene una pista de patinaje sobre 
hielo, un circuito de esquí de fondo.
Gracias a las nevadas de junio, las pistas 
presentan gran cantidad de nieve y con una calidad inmejorable. A su vez, la red 

de nieve artificial se vio beneficiada en el 
trabajo de producción, ya que las bajas 
temperaturas son dominantes y permiten 
un desarrollo óptimo.
Desde el punto de vista sanitario, las au-
toridades del centro invernal, trabajan 
con todos los protocolos sanitarios dis-
puestos en el marco de la pandemia pro-
vocada por el Covid-19 y llevan en alto la 
bandera de la seguridad como prioridad.
Sin lugar a dudas, es un centro donde los 
amantes de los deportes de nieve, podrán 
disfrutar a pleno, ya que cuenta con caba-
ñas para el alojamiento, diferentes locales 
gastronómicos distribuidos en el predio 

y en la altura de la montaña. Las fami-
lias podrán realizar las actividades que se 
brindan, gracias a que existen escuelas 
de esquí y snowboard. En este sentido 
también hay escuela de esquí adaptado y 
ofertas para los más pequeños.
Este lugar que está emplazado en la lade-
ra sur del Cerro Krund. Comenzó como 
un emprendimiento familiar en 1999 y 
desde esa fecha, hasta la actualidad fue 
cambiando y mejorando, tanto las insta-
laciones como las prestaciones. Eso sí, la 
infraestructura cambió y el centro en sí 
creció; lo que no cambió fue la esencia 
que lo caracteriza desde hace más de dos 
décadas.

Tokio.- El Gobierno japonés podría limi-
tar el número de espectadores a 10.000 
cuando finalice el estado de emergen-
cia sanitaria el próximo 20 de junio, in-
formaron ayer miércoles los medios de 
comunicación locales, mientras que los 
organizadores de los Juegos Olímpicos 
de Tokio también están considerando un 
indicador.
La decisión oficial, que no concierne solo 
a eventos deportivos, limitaría el número 
de espectadores al 50% de la capacidad 
de un recinto o a un máximo de 10.000 
personas, lo que sea menor. Este esque-
ma podría establecer los límites a utilizar 
en los Juegos Olímpicos que se celebra-
rán entre el 23 de julio al 8 de agosto so-
bre el número de espectadores locales, si 

los hubiera.
En marzo, los organizadores de Tokio 
2020 tomaron la decisión sin preceden-
tes de prohibir la presencia de espectado-
res que vengan del extranjero y deberán 
definir -una vez finalizado el estado de 
emergencia- si los espectadores que re-
siden en Japón podrán acceder a las ins-
talaciones de la competición y dentro de 
qué límite.
Expertos y funcionarios japoneses ex-
presaron su preocupación en los últimos 
días de que la concentración de personas 
en los Juegos pueda acelerar las infeccio-
nes virales una vez finalice el estado de 
emergencia por la pandemia de corona-
virus.
Fuete: Télam

Deportes de invierno

Se acerca la temporada de esquí en 
Tierra del Fuego
Los fueguinos esperan la llegada y apertura de la temporada del Cerro Castor. La misma está prevista para el 2 de julio en el predio que cuenta con 650 
hectáreas esquiables.

Juegos Olímpicos

Habrá límite de espectadores locales
Los funcionarios japoneses expresaron su preocupación en los últimos días de que la concentración de personas en los Juegos pueda acelerar las infecciones 
virales una vez finalice el estado de emergencia.

Los Juegos Olímpicos se celebrarán entre el 23 de julio al 8 de agosto.
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Buenos Aires.- Ayer miércoles, la Argen-
tina realizó un nuevo entrenamiento con 
miras a la segunda fecha del Grupo A 
de la Copa América 2021 que se disputa 
en Brasil y que será ante el seleccionado 
“Celeste”, equipo que arribó ayer a tie-
rras “verdeamarelhas”.

El conjunto “albiceleste”, desde las 17.00 
horas de ayer en el predio de la AFA que 
tiene en Ezeiza, realizó un nuevo entre-
namiento a las órdenes del cuerpo técni-
co para trabajar el equipo de cara al juego 
del viernes desde las 21 (hora argentina) 
ante Uruguay en el estadio Mané Garrin-

cha de Brasilia. “Otro día de intensos 
trabajos para preparar el próximo parti-
do ante Uruguay. ¡Seguimos firmes y uni-
dos!”, indicó la publicación de las redes 
sociales de la Selección”.
Mientras tanto en lo deportivo, Scaloni 
y sus dirigidos analizan si en defensa se-

guirá Lucas Martínez Quarta o bien re-
gresará - en lo que será su debut en el 
torneo- de Cristian Romero, tras una le-
sión durante el duelo ante Colombia en 
Barranquilla por Eliminatorias Sudame-
ricanas.
Fuente: Télam

Sección de Problemas

Problema 031
Ilyn 1947
Juegan negras y
ganan

Problema 032
Liburkin 1939
Juegan blancas y
ganan

Soluciones

031 Ilyn 1947

1...Dg4 2.Rc7 Dd4! 3.Rc8 [3.Rc6 Dd8] 3...Dd6
Y ganan

032 Liburkin 1939

1.Cc4+ Rb5 2.Rf4 [2.Rg4 Dc8+–+; 2.Re4 f5+ 3.Rf4
c5–+] 2...f5 [2...c5 3.d5 f5 4.Rg5+–] 3.Rg5 [3.Rxf5
Dc8+–+; 3.f3 c5–+] 3...f4 4.f3! c5 5.d5 y ganan

WGM Claudia Amura, siempre vigente.

la WGM Claudia Noemi Amura. Es la primer
iberoamericana en obtener el título de gran maestra
y reconocida como la mejor ajedrecista femenina
latina de la historia. Es impresionante la cantidad de
títulos que ha obtenido Claudia, especialmente al
tener en cuenta que a la vez está llevando una vida
de madre de familia con cuatro hijos.

Reside en la provincia de San Luis, donde
desarrolló con el apoyo del gobierno local el
Programa de Ajedrez Escolar (AEI) con un impacto
social en más de 200 000 personas en once años
de trabajo. En 1990 y 2000 recibió el Premio Konex.

A los 13 ganó su primer torneo nacional, en
el que competían solo dos chicas. Y allí comenzó su
carrera, Se ubicó 1ª en el ranking de América
durante 10 años y es reconocida como la mejor
ajedrecista iberoamericana de la historia al ocupar
el 12º puesto del mundo en 1991. Fue 5 veces
ganadora del Campeonato de Argentina de ajedrez
femenino, participó representando a Argentina en 8
Olimpíadas de ajedrez y en 1990, en Novi Sad,
alcanzó la medalla de plata individual.

En el centro Claudia Amura, a su
izquierda MI Carolina Luján y a la derecha MI

Florencia Fernandez.
Olimpiada Tromso 2014, Noruega.

En torneos de primer nivel obtuvo el
Metropolitano y los abiertos internacionales Ciudad
de Ponferrada (España) y Ciudad de Mendoza.
Participó en 3 finales de Campeonatos Argentinos
absolutos, el Memorial Capablanca 1990. Estuvo
por Tierra del Fuego y ganó el Open Internacional
Museo Marítimo de Ushuaia 2018 y numerosos
magistrales, destacándose su triunfo en el Magistral
Edith Soppe realizado en 2012 en San Luis,
Argentina, donde hizo su tercera norma de Maestro
Internacional. Enfrentó a varios excampeones del
Mundo: Mihail Tal, Gari Kaspárov, Ruslán
Ponomariov, Anatoli Kárpov, Susan Polgar, Xie Jun
y Antoaneta Stefanova.

Amura, Claudia (2351) -Mitkov, Nikola (2532)
[A45] Carlos Torre Memorial op 13th Merida (1),
15.12.2000

1.d4 Cf6 2.Ag5 Ce4 3.Af4 d5 4.e3 c5 5.c3 Cc6
6.Cd2 Af5 7.Cgf3 Db6 [Claudia entró en la
conocida apertura Londres evitando la teoría donde
su rival debe tener mejor preparación]

8.Db3 Cxd2 9.Cxd2 e6 10.Dxb6 axb6 11.Ac7 c4
12.Axb6 Ta6 13.Ac7 Rd7 14.Ag3 Tb6 [Un incursión
de torre poco favorable, lo mejor era desarrollar el
alfil de f8 14...Ae7]

15.e4 Ag6 16.b3 Aa3 17.bxc4 Ta8 18.Ad3� Tb2
19.f3 dxe4 20.fxe4 Cxd4? [un error de cálculo que
Amura aprovecha inmediatamente]

21.cxd4 Ab4 22.Af4 Ta3 23.Tb1! [y la torre sin
defensa deja con pieza demás a la jugadora
argentina]

23...Taxa2 24.Txb2 Txb2 25.g4 Ac3 26.Ae3 h5
27.h3 Ta2 28.Re2 Rc7 29.Tb1 hxg4 30.hxg4 Ta8
31.Tb3 Aa1 32.c5 Td8 [La técnica de Claudia no
brinda chances al GM yugoslavo]

33.Cf3 f6 34.Af4+ Rc8 35.Ta3 Ab2 36.Ta8+ Rd7
37.Ab5+ 1–0

Vientos de ajedrez AÑO 2 Semana 17

Copa América

Argentina entrena y piensa en cómo jugarle a Uruguay
Luego del debut con empate ante Colombia, el seleccionado nacional prepara su segundo duelo del torneo continental de selecciones, mientras el entre-
nador Lionel Scaloni piensa en qué equipo parar en cancha.

Di María, uno de los futbolistas que podría tener su lugar ante Uruguay en la se-
gunda presentación “albiceleste”.
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Ushuaia.- El subsecretario de Gobierno de la Municipa-
lidad de Ushuaia, Gustavo Cinti, destacó la gran reper-
cusión que tuvo en la sociedad y aseguró que “a lo largo 
de dos meses y medio distribuimos más de 80.000 kg de 
carne, ayudando a más de 9.000 familias en un contexto 
social y económico tan difícil como es la pandemia”.
La feria, que se ubicó en el Centro Cultural Esther Fa-
dul, brindó atención al público, bajo los protocolos sa-
nitarios establecidos por el municipio, además de contar 
con un sistema de envíos para aquellos que no pudiesen 
movilizarse.
“Este tipo de iniciativas, que son sensibles a los tiempos 
que corren, ayudan mucho a la economía familiar de la 
gente. En pos de la seguridad alimentaria de nuestros 
vecinos y vecinas, el intendente nos abocó a poner en 
funcionamiento la Feria de Carnes a precios populares, 
algo que también sirvió a modo de control de precios 

de estos productos en los comercios” explicó el subse-
cretario de Gobierno.
En esa misma línea, destacó la medida como “muy 
positiva, donde ofrecimos una amplia gama de cortes, 
así como bolsones, algo que funcionó mejor de lo que 
proyectábamos”. El funcionario municipal, agradeció 
también al personal involucrado y reconoció que “fue 
un gran esfuerzo de todos y todas llevar esto adelante, 
brindando un servicio tan necesario para nuestros veci-
nos y vecinas”.

MATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego

Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577

EVILLANO S.R.L.S

La Municipalidad de Ushuaia dio por concluida la Feria de Carnes a precios populares, 
impulsada a inicio de marzo de este año que ofreció descuentos de entre el 35% y 40% en los 
cortes tradicionales y premium, volviéndolos accesibles para todos los vecinos de la ciudad. 
Gustavo Cinti, subsecretario de Gobierno, remarcó “la importancia de una medida como la 
que impulsó el intendente Vuoto, aliviando bolsillo de todas y todos los ushuaienses en un 
momento tan complejo como este”.

El show se realizó en el marco de las activi-
dades que lleva adelante el Municipio por el 
Centenario de la ciudad. Participaron artis-
tas de Río Grande junto al reconocido can-
tautor argentino Carlos “Peteco” Carabajal. 
Dicho espectáculo fue llevado adelante por 
el Municipio de Rio Grande con el apoyo del 
programa nacional “Festivales Argentinos”, 
promovido por el Ministerio de Cultura de la 
Nación.

“Este tipo de iniciativas, que son sensibles a los 
tiempos que corren, ayudan mucho a la economía 
familiar de la gente”, entendió el subsecretario de 
Gobierno Gustavo Cinti.

Impulsada por la Municipalidad de Ushuaia

Más de 9 mil familias se acercaron a 
la feria de carnes a precios populares

Centenario de Río Grande: 

La Casa de la Cultura fue escenario de los
festejos con Peteco Carabajal y artistas locales

Río Grande.- De la “Gran Peña” participaron: Escuela 
de Danzas “Atahualpa”; Nicolás Chazarreta & Banda; 
Ballet “Soles que dejan huellas”; Voces del Sur; Ballet 
“Flor de ceibo”; y Academia “Francisco Minkiol”. El 
cierre, estuvo a cargo de Peteco Carabajal.
En conferencia de prensa con medios locales, Peteco 
Carabajal resaltó la importancia del espectáculo para los 
artistas locales y la gran performance de los mismos.
Asimismo, destacó la importancia de “que exista un 
Municipio que apueste a la producción musical local, re-

conociendo y empoderando a los artistas de la ciudad”.
Cabe destacar que Peteco Carabajal arribó a nuestra ciu-
dad para iniciar con las grabaciones del “Disco Cente-
nario”, el cual contará con la participación de artistas 
locales y la producción de técnicos y productores de 
gran importancia a nivel nacional, tales como Luciano 
Di Lorenzo (asistente de estudio), Gastón Gilabert (in-
geniero de sonido) y Martín López (productor); Facun-
do Fiorentino (productor de Duki, Replik, entre otros); 
Mikael y el Mono de Kapanga.


